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Este documento que vas a comenzar a leer es el resumen de la gestión municipal del equipo 
de gobierno de Izquierda Unida en base al programa de gobierno del año 2019.

El mandato 2019-2023 ha estado marcado claramente por el COVID-19 y sus consecuencias 
que han hecho que, durante un tiempo, tengamos que desviar la dirección de nuestras 
funciones a intentar proteger, amortiguar e informar a toda La Puebla durante más de dos años 
de pandemia. Especial agradecimiento a todas aquellas entidades o personas que se unieron 
al Ayuntamiento para contener todo lo posible el COVID-19.

Aun así, casi el 90% de lo que nos comprometimos con La Puebla en 2019 está hecho o se 
está ultimando. Han sido años muy intensos, pero con constancia y trabajo se han realizado 
proyectos que mejoran la calidad de vida de La Puebla de Cazalla.

Para conseguir estos objetivos y superar las adversidades con las que nos hemos encontrado, 
tenemos que agradecer el trabajo del personal técnico y trabajadores/as municipales de las 
diferentes áreas, que son piezas fundamentales en el día a día del ayuntamiento y del pueblo. 

Te animo a que leas detenidamente el documento en el que llevamos trabajando mucho 
tiempo para que tengas una información detallada de lo que se ha hecho en estos años.

Antonio Martín Melero
Candidato a la Alcaldía

Introducción
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12 años con los impuestos congelados

Los impuestos, tasas y demás tributos que el Ayuntamiento debe cobrar han seguido 
congelados en estos años estando por debajo de la media provincial en presión fi scal por 
habitante. Además, han existido bonifi caciones en diferentes tributos para apoyar sectores 
concretos o hacer más justos ciertos impuestos:

• Se ha bonifi cado hasta el 75% en el impuesto de la Plusvalía cuando se hereda una 
vivienda.

• Se ha aprobado la bonifi cación del 95% de la licencia de obras cuando las viviendas 
instalen placas solares para autoconsumo o aprovechamiento térmico.

• Se han bonifi cado durante varios meses la tasa que se aplica al mercadillo (los restos) 
tras el COVID  y se ha bonifi cado hasta el 90% la instalación de atracciones en diferentes 
festividades para apoyar a ambos sectores.

• Se ha aprobado una Bonifi cación de un mes de precio público (voluntaria) si se realiza el 
pago único del precio para la participación en las Escuelas Municipales de Deportes.

• Se ha continuado con la facilidad de pago en los impuestos con el PLAN PERSONALIZADO 
DE PAGO, donde los ciudadanos podemos planifi car nuestro calendario de pago de 
manera voluntaria y fl exible sin coste adicional. Además, se ha continuado aplicando 
bonifi caciones del 10% del IBI a las familias numerosas.

Teniendo en cuenta el alza de precios que hemos experimentado en los últimos años en 
todos los ámbitos (subidas salariales, subida de los precios de los productos de consumo, 
de los materiales de construcción, del combustible, etc.), hemos ajustado los gastos del 
Ayuntamiento para poder seguir prestando servicios públicos de calidad, sin necesidad de 
subir ni impuestos ni tasas.

Hacienda
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La Puebla
de Cazalla

Datos según Instituto
Nacional de Estadística

Presión fi scal por habitante
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Estabilidad económica: responsabilidad con el 
dinero de todos/as

La estabilidad económica es un hecho en el Ayuntamiento desde hace años: No existen deudas 
con trabajadores/as ni con Hacienda o Seguridad Social desde hace años. Los proveedores 
cobran en el plazo establecido por la ley.

CONTROL DEL GASTO

Respecto al gasto, debemos señalar que seguimos creando en una mayor planifi cación, 
control y efi ciencia en el gasto público:

• Se ha aprobado un plan antifraude. Somos de los pocos ayuntamientos que disponen de 
un plan de tal calado.

• En 2023 comenzaremos a ahorrar en la energía del alumbrado público en torno a 60.000 
€ debido a la instalación del alumbrado led y el pago parcial anticipado de la inversión 
gracias a la subvención del IDAE de 780.000 €.

Uti lización del remanente de tesorería
Gracias a la eliminación de las reglas fi scales tras el COVID, hemos podido destinar remanente 
de tesorería (ahorro del Ayuntamiento) tanto a paliar las consecuencias del COVID como a 
realizar inversiones mirando al futuro. 

En este mandato se han incorporado en dos ocasiones remanentes para proyectos como 
el mobiliario del Hogar tras su ampliación, la compra del tejar “el Tele” y los Galgos para 
disponer de más suelo con destino industrial, el mobiliario de la Hospedería La Cilla, Planes 
de Empleo COVID, la compra del solar del antiguo tejar Mª Auxiliadora para viviendas de 
protección Ofi cial, entre otras que se explican en cada área municipal de este balance. 
Además, solicitamos Fondos FEAR de la Diputación de Sevilla para adquirir la Cámara agraria 
(los silos) para poder realizar el proyecto de la estación de autobuses.

La Puebla
de Cazalla

Inversión por habitante

Datos según Instituto
Nacional de Estadística
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Se siguen manteniendo las ayudas directas a la creación de empresas y autónomos, así como 
la nueva ordenanza de aprovechamiento de carácter excepcional de suelo no urbanizable para 
en caso de venir alguna empresa de la localidad o fuera de ella con la intención de instalarse 
en la localidad, no sea un impedimento con tipos reducidos. Es una apuesta denominada LA 
PUEBLA DE CAZALLA, UN LUGAR PARA TU EMPRESA llevada a cabo por el área de Desarrollo.

Ayudas a las aperturas de empresas e 
instalación de empresas 

7

Acuerdo para la construcción de dos parques eólicos  Firma compra de la Camara Agraria

de dos parques eólicos con una inversión de 60 MLL€

Firma de la compra del Solar de la Cooperati va Maria Auxiliadora para viviendas de VPO

para Estación de Autobuses y viviendas
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Desde el área de Urbanismo se han desarrollado diferentes planes de mejoras en nuestro 
pueblo. Desde el equipo de gobierno estamos en constante solicitud de subvenciones para 
mejorar La Puebla, muchas de estas mejoras son fruto de estas ayudas que conseguimos.

Plan de Fomento de Empleo Agrario, conocido como PER. Un plan que mejora nuestras calles 
y zonas públicas. Las actuaciones llevadas a cabo entre 2019-2022 son las siguientes:

Urbanismo
Desde el equipo de gobierno de Izquierda Unida, el área de Urbanismo ha tenido como objetivos 
la dotación de nuevos equipamientos e infraestructuras que no existieran en nuestro municipio. 
Así en los primeros años se dotó al municipio de nuevos edifi cios cuya puesta en funcionamiento 
supuso nuevos servicios para la ciudadanía y mejores condiciones en aquellos que ya se 
prestaban. En estos últimos años, la prioridad ha sido la recuperación y rehabilitación de los 
espacios públicos, así como la mejora y mantenimiento de los existentes, estando entre otros 
objetivos presente la consecución de la accesibilidad universal en todos ellos, que redundará 
en una mejora de la calidad de vida de nuestro pueblo.

Proyectos que mejoran la calidad de vida
En colaboración con otras áreas se han desarrollado obras y proyectos que vienen a mejorar 
La Puebla de manera evidente. Por ello, en estos años hemos realizado y terminado proyectos 
que repercuten tanto en la población adulta como infantil.

• Lo mejor para nuestros mayores: Ampliación del Centro de Participación Activa (Hogar 
Pensionista). Estas nuevas instalaciones cuentan con 380 metros cuadrados divididos en 
diferentes estancias, con tres aulas (entre las que se incluye un salón de actos), así como 
despacho y aseos.

• Un hotel de 3 estrellas para La Puebla: Hospedería Casa Molino la Cilla.
• En nuestro pueblo necesitamos tener más oferta de hospedaje. Por ello, en estos años     

hemos terminado la obra del HospederíaCasa Molino la Cilla, situado en la Plaza del 
Arquillo, que vendrá a mejorar nuestro pueblo, crear actividad económica y empleo.

• Mejorando la Educación: Escuela infantil María Zambrano: Esta escuela infantil se ha ido 
construyendo por fases, vinculada a subvenciones, desde sus cimientos hasta la última 
instalación de maquinaria. En estos momentos está totalmente dotada de mobiliario y 
equipamiento mientras se avanza en el trámite con la Consejería de Educación para su 
apertura.

Obras, mejoras y proyectos
realizados estos años
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Construcción de Talud en Avenida Fuenlonguilla desde el Fielato a la casilla Gamero.

Renovación y mejora del Paseo de la Fuenlonguilla.

Creación de parque y espacio infantil Paseo Fº Bohórquez.

Creación e instalación de Iluminación zona bosque del Parque del Corbones.

Urbanización de zona de recreo en C/Conde de Ureña.

Creación de acerado trasero en la Hacienda Fuenlonguilla.

Construcción del cerramiento completo del Parque Manuel Azaña.

Mejoras y urbanización de accesos al campo de Fútbol de césped natural.

Renovación del parque infantil y mejoras en el Parque del Corbones.

Mejora en los accesos y zona de elementos biosaludables en Paseo Bohórquez (en 
ejecución).

Durante estos años, también hemos mejorado diferentes zonas de La Puebla de Cazalla de 
cara a embellecerlas, hacerlas más seguras y que podamos disfrutarlas con más servicios.

Avenida Salvador Cabello: solución defi nitiva
de problemas

La avenida Salvador Cabello ti ene problemas desde su construcción. En estos años hemos desarrollado 
un proyecto completo para su arreglo que supondrá una inversión de, en torno, a 1 millón de Euros 
que fi nanciará el Ayuntamiento y ARECIAR en un convenio administrati vo que ya está aprobado. En 
estos momentos, se prepara el concurso público para realizar esta obra prioritaria para solucionar los 
problemas del barrio.

AÑO MEJORA Y REHABILITACIÓN DE CALLES Y ACERADOS

2019
Barrio Las Palomas (1 fase), C/ Guajira, C/ Padre Damián, C/ Peñuelas, plaza 
Nueva,zona de viviendas, desde el Convento hasta  C/ Jesús, Plaza Cardenal 
Espínola, Plaza del Arquillo.

2020 C/ Cervantes, Ceip Santa Ana, Calles céntricas,  Barrio Las Palomas (II Fase), Avda. 
A.Fuentes –Avda J.Mª Moreno Galván (Fase I).

2021 C/ Luchador, C/ Luna (desde Calle Sevilla a Calle Morón), 2ª Fase Avda. J. Mª 
Moreno Galván, Avda. Antonio Fuentes.

2022

Plaza Nueva, C/ San José (de Calle Los Leones a Calle Granada), 3ª Fase Avda. J. 
Mª Moreno Galván,  C/ Virgen de Fátima,  C/ Fuente de la Plata, Avda. de Málaga, 
creación de acerado en el Talud Avda. Fuenlonguilla, renovación de acerado en 
acerado en C/ Hornos.
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Obra Calle Hornos Nuevo paseo peatonal hacia la Fuenlonguilla

Aparcamientos Parque del CorbonesCarretera del Pantano

Encauzamiento arroyo Huerto Guisado Obras de mejora en Plaza Vieja

Hospedería Casa Molino la CillaMejora de accesos a Plaza Nueva

Balance de Gesti ón 2019-2023
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Rotonda de futuro Homenaje a los Tejares Mejora de alcantarillado calle Alboreá

Compra de nuevos terrenos industriales

Mejora en Calle Cervantes

Entrada Ampliación Hogar Pensionista

Calle Beatas
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Las zonas industriales son una prioridad para Izquierda Unida. Es el corazón empresarial de La 
Puebla. Por ello, en los últimos años hemos destinado obras para mejorar los espacios y para 
evitar inundaciones:

• Se ha realizado el “encauzamiento del arroyo de Huerto Guisado”. Esta obra vino a 
eliminar las   inundaciones del Polígono Industrial Corbones, que vienen dándose desde 
su construcción. Las últimas inundaciones fueron en 2017-2018 cuando se dieron 
episodios de lluvia fuertes y continuadas y vimos cómo las empresas y almacenes de la 
zona quedaban anegados de agua y fango. Esta obra hoy es una realidad y fue fi nanciada 
al 100% por el Ayuntamiento debido a que las administraciones competentes nos dieron 
la espalda

• Las zonas industriales también han tenido un plan de mantenimiento y mejora en estos 
años como son las cunetas y aparcamientos del Polígono Industrial Corbones o el Plan de 
mejoras realizado en 2022 en todas las zonas industriales con mantenimiento de zonas 
verdes, reposición de aceras, etc.

Mejoras de zonas industriales

Es muy importante para Izquierda Unida la planifi cación de nuevos proyectos a corto y medio 
plazo que explicaremos en el programa de gobierno para estas elecciones:

• Adquisición de terrenos “Antiguas ladrilleras Los Galgos y Juan Pérez Fernández”, para 
seguir ampliando los terrenos de uso industrial, una vez iniciadas las obras de la Zona 
Industrial “LOS 40”.

• Adquisición de parcela de los “antiguos Silos” de la Cámara Agraria para la construcción 
de la Estación de autobuses y 15 solares para viviendas de promoción pública VPO.

• Adquisición de terrenos “Mª Auxiliadora”. Solar comprado por el Ayuntamiento para crear 
un suelo de viviendas de promoción pública VPO con la intención de que se realicen a 
través de una cooperativa de viviendas.

Compra de patrimonio, planifi cando en futuro

Mejoras en zonas industriales
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Una de las cosas que no se valora lo sufi ciente son las inversiones en mejora de alcantarillado 
para proteger a los barrios de inundaciones con los fuertes episodios de lluvia. En estos años 
se han llevado a cabo tres importantes obras de mejora:

Una prioridad: la mejora del alcantarillado para 
evitar inundaciones en La Puebla

AÑO MEJORA  REALIZADA

2019 Reposición de Red de drenaje urbano en Calles Alboreá –S. Ignacio.

2021 Reposición de Red de drenaje urbano en Parque del Chorrito entre Avenida 
Antonio Fuentes y Avenida de la Estación.

2022
(en ejecucción) Reposición de Red de drenaje urbano en calles Granada y Orilla.

En estos años ha llegado a La Puebla de Cazalla la creación de plataformas únicas en zonas 
rehabilitadas, sobre todo en el centro. Por ello, la Plaza del Convento y las calles Beatas y 
Papitas se convirtieron en plataforma única, mejorando a la vez su red de alcantarillado y agua 
potable. Además, se ha redactado el Plan de Movilidad Urbana Sostenible. Este Plan nos abre 
las puertas de subvenciones europeas para mejorar y hacer más accesible nuestro pueblo.

la plataforma única como  solución a la
accesibilidad y embellecer zonas públicas

Plan de movilidad: 

Obra en Plaza del Convento e iluminación del Convento
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Mejora de acerados en calles céntricas

Mejoras en Plaza del Arquillo

Remodelación Plaza de las Melias

Plaza del Convento

Obra de mejora en Avenida Antonio Fuentes

Balance de Gesti ón 2019-2023
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Los Servicios Públicos en nuestro pueblo engloba los servicios de limpieza viaria, recogida de 
Residuos Sólidos Urbanos y alumbrado público.

La limpieza viaria es uno de los objetivos prioritarios que tiene nuestro ayuntamiento. Para ello, 
el Servicio de limpieza se esmera cada día y el Ayuntamiento ha puesto en marcha nuevos 
servicios y mejorado los actuales:

• Se ha puesto en marcha el servicio de baldeo diario que hace que nuestras calles y plazas 
luzcan limpias y en buen estado de conservación. Además, se realizan rutas de limpieza 
de contenedores y espacios donde puede acumularse más suciedad. 

• Se ha instaurado el control y mejora de las rutas de trabajo de las máquinas barredoras, 
cumpliendo los objetivos de poder informar a la ciudadanía del trabajo realizado y controlar 
la buena ejecución de los mismos a través de GPS instalado en la maquinaria.

• Se ha comprado una barredora principal de 4 m3 que mejora la limpieza y es más efi ciente. 

• Se ha dotado de sopladoras eléctricas al servicio de limpieza sustituyendo a las de 
gasolina, bajando el ruido en las horas de trabajo de las mismas.

• Se ha creado la primera ordenanza de Limpieza viaria y Recogida de Residuos Sólidos 
Urbanos que regula cómo, cuándo y dónde se depositan los residuos, como se limpia, las 
obligaciones de la ciudadanía y las sanciones que pueden acarrear las conductas incívicas.

• Se ha llegado a un acuerdo para prestar servicios de limpieza viaria y recogida de residuos 
sólidos urbanos al Ayuntamiento de Marchena en su término municipal que colinda con La 
Puebla de Cazalla (Pol. Jardal, Pol. Sotillo, La Viña, etc). Este convenio interadministrativo 
hace que nuestros vecinos y vecinas que tienen sus negocios y almacenes en esas 
zonas tengan los mismos servicios que si estuvieran en La Puebla de Cazalla, además el 
ayuntamiento percibe una compensación económica por estos servicios.

• Se han puesto en marcha campañas de concienciación ciudadana sobre la limpieza, 
el buen uso de los contenedores y  sobre los horarios de depositar los residuos en los 
contenedores y en las puertas de las viviendas con el eslogan “La Puebla limpia, tarea 
común”.

Servicios Públicos 

Más limpieza con mejores medios

Trabajando por unos servicios efi cientes,
efectivos y cercanos a la ciudadanía
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Con todo ello, el servicio de recogida de residuos sólidos urbanos ha tenido varias mejoras en 
los últimos años sin que ello conlleve un incremento de la tasa de recogida de residuos:

• Se ha instaurado el control y mejora de las rutas de trabajo de los camiones de recogida 
municipales, cumpliendo los objetivos de poder informar a la ciudadanía del trabajo 
realizado y controlar la buena ejecución de los mismos a través de GPS instalado en el 
camión.

• Se ha cambiado el emplazamiento de la nave de almacén de los camiones, pasando de 
estar en los arquillos al Polígono Industrial “Los 20”.

• Se ha conseguido una subvención de 189.000€ para la compra de un nuevo camión de 
basura que asegure el servicio, aunque se produzcan averías en las rutas, como en estos 
momentos, así como la adquisición de  contenedores para el servicio de recogida de 
basuras. 

En La Puebla de Cazalla se recogen al año 4.200 toneladas de Residuos Sólidos Urbanos. 
Además, recoge unos 11.500kg  de envases, 160.000 kg de vidrio y 207.000 kg de cartón, 
somos uno de los pueblos que más reciclan del entorno. Además, hemos sido pioneros en la puesta 
en marcha de un servicio novedoso como es la recogida separada del cartón comercial, recogiendo 
el cartón puerta a puerta en los comercios sin mezclarse con los residuos orgánicos que hacen que se 
puedan reciclar. 

Recogida de Residuos. Un reto para el
que nos estamos preparando

Alumbrado público. El reto de mejorar con benefi cios
para el medioambiente y económicos.

La Puebla de Cazalla en los últimos años, desde 2019, ha realizado mejoras en el alumbrado 
público. Estas mejoras son las siguientes:

• Se ha cambiado a LED de todo el alumbrado público exterior. Para ello, se ha conseguido 
una subvención de 780.000€ de Fondos FEDER (fondos europeos) para fi nanciar parte 
de esta inversión. Esta inversión supondrá un ahorro anual en energía eléctrica superior a 
100 mil euros. Todo el alumbrado público está telegestionado, es decir, es un alumbrado 
inteligente con el cual podemos monitorizar, apagar y encender, ver consumos, bajar o 
subir potencia desde aplicaciones informáticas y de manera remota.

• Se ha instalado el alumbrado público en el PP4 (zona Salvador Cabello). Esta zona no 
disponía de alumbrado público y se ha realizado para mejorar los servicios a los vecinos/
as de esa zona.

Recuperación de Iluminación de la Parroquia

Nuevo alumbrado LED en toda La Puebla

Equipo de baldeo de calles
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Recuperación de Iluminación de la Parroquia Nueva Barredora

Nuevo alumbrado LED en toda La Puebla

Equipo de baldeo de calles
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Servicios Públicos generales. Efi ciencia y mejora

A nivel general, en estos años hemos buscado la efi ciencia y la mejora de todos los servicios 
públicos, dotándolos de maquinaria y vehículos tan necesarios como efi cientes.

En los últimos años se ha adquirido dos camiones para el servicio de Obras, un vehículo 
turismo para uso general del Ayuntamiento, un furgón para taller mecánico, un furgón para 
servicio de Mantenimiento Urbano, un furgón eléctrico para el servicio eléctrico municipal, se 
ha adquirido en propiedad de dos coches híbridos y una moto eléctrica para Policía Local,  un 
furgón adaptado para centro ocupacional y centro de día municipal, un furgón para servicio 
municipal de fontanería municipal y se han comprado  sopladoras eléctricas para limpieza 
viaria y Parques y jardines.

• Se ha mejorado el alumbrado público del Parque de Corbones en todo el recinto (no 
existía alumbrado), en el Parque del Chorrito (renovación), Plaza Nueva (exterior) y Parque 
Dolores Ibarruri (en ejecución). 

• Se han iluminado los monumentos locales, resaltando la iluminación de la parroquia 
Nuestra Señora de las Virtudes, el Convento o la ermita.

• Los edifi cios públicos también han tenido un importante cambio, sobre todo los de carácter 
educativo, ahorrando hasta 10.000€ en costes eléctricos en 2022.

Una obligación y un reto

La expresa creación de una delegación de Transición Ecológica viene a poner de manifi esto 
la importancia para nuestro ayuntamiento de este tema. Esta área se ha destinado a estudiar, 
proyectar y poner de manifi esto las posibles mejoras a realizar y los objetivos conseguidos 
en este tema. En estos años se ha ido estudiando el impacto de las medidas, como el cambio 
de alumbrado público o la renovación de los vehículos municipales, en la huella de carbono 
que genera La Puebla de Cazalla. La huella de carbono representa el volumen total de gases 
de efecto invernadero (GEI) que producen las actividades económicas y cotidianas. Hoy 
podemos decir que La Puebla de Cazalla ha bajado más del 40% su Huella de Carbono y que 
tenemos como objetivo ser neutros a través de las medidas que tomemos y la compensación 
de las toneladas de CO2 emitidas.

Transición ecológica
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Desarrollo es una de las áreas más interrelacionadas del Ayuntamiento y participa y apoya a 
todas las áreas municipales. La Delegación de Desarrollo junto con el Área de emprendimiento 
nos hemos centrado estos años en ayudar a las empresas y autónomos/as, crear zonas 
industriales, fomento de iniciativas, proceso de desarrollo del Plan Estratégico…en defi nitiva, 
generar y trabajar un proyecto de pueblo en el que participemos toda la población y sea la 
semilla de la Puebla del futuro y del presente. Algunas de las iniciativas llevadas a cabo, junto 
con otras áreas municipales, son:

• Se ha cedido una parcela municipal a ENDESA para la construcción de la subestación 
eléctrica en la nueva zona industrial “los 40” y se ha concedido la licencia de obras. Tras 
muchos años de trabajo podremos tener esta imprescindible instalación en nuestro pueblo.

• Se ha iniciado la urbanización de la nueva zona industrial “Los 40” que en breve verá la luz 
con 13.000 metros de suelo industrial. Será el motor económico del futuro de nuestro pueblo 
con toda seguridad. Además, se ha adquirido el antiguo tejar Juan Perez Fernández, más 
conocido como Tejar del Tele, para continuar con puesta a disposición de suelo industrial 
a empresas.

• Se ha redactado la Agenda Urbana de La Puebla de Cazalla que hará que podamos ir a 
conseguir fondos Europeos para nuestro pueblo. Todos los objetivos están alineados con 
la Agenda 2030 de España y con los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU.

• Se ha realizado el Anteproyecto de Plan Director del Castillo de La Puebla de Cazalla y se 
ha preparado un proyecto para la estabilización de la Torre de Homenaje que está en fase 
de concurso público para su instalación.

• Se ha iniciado el proceso para constituir una COMUNIDAD ENERGÉTICA en nuestro pueblo 
que irá dando pasos en los próximos meses y cuya subvención ya está solicitada.

• Se ha puesto en marcha la campaña “LA PUEBLA DE CAZALLA, UN LUGAR PARA TU 
EMPRESA” con la intención de incentivar fi scalmente y con apoyo institucional la instalación 
de iniciativas empresariales en nuestro pueblo.

• Se ha realizado la apuesta más fuerte de la historia reciente de La Puebla de Cazalla 
en las ayudas a empresas, destinando más de 260.000€ a ayudas directas a empresas y 
autónomos tanto para los gastos de mantenimiento como la digitalización de los mismos.

• Cuando el COVID lo ha permitido, se han seguido celebrando las jornadas de empresas 
y la feria de muestras. El objetivo principal de las mismas es incentivar la creación de 
empresas. En la última edición, se ha cambiado por completo el formato y se realizó 
una charla de motivación a cargo de Emilio Duró, obteniendo un nivel de satisfacción 
sobresaliente entre las personas asistentes. 

Desarrollo
Mirando al futuro, creando oportunidades en
La Puebla



20

2019-2023Balance de Gestión

• Se ha realizado la web DIGITALES MORISCOS, una plataforma de presencia online de 
empresas y autónomos de La Puebla de Cazalla. 

• Se han realizado mejoras en los polígonos industriales y zonas comerciales de la localidad 
por un valor de 350.000€, a través de diferentes planes de subvenciones. Además, se ha 
realizado el proyecto de recuperación de espacios de sombra en Calle Morón que pronto 
estará instalado.

• Se ha realizado el proyecto de instalación de cámaras por la localidad que generará un 
circuito cerrado de cámaras para mejorar la seguridad y el tráfi co, tan demandado por la 
ciudadanía.

• Se ha gestionado la instalación de un punto de carga rápida de coche eléctrico en la 
explanada del polideportivo municipal.

• Hemos continuado con las campañas de apoyo al comercio local, hostelería y 
emprendedores/as. Además, hemos apoyado el concurso nacional de cortadores de 
jamón que se realiza en nuestro pueblo.

CARRETERA DEL PANTANO Y CAMINO DEL PUERTO DE LA ENCINA

En estos últimos años, debido a las solicitudes que hemos realizado desde el Ayuntamiento, 
la Diputación ha realizado el asfaltado de la carretera del Pantano hasta el km 9,9. Ya tenemos 
el compromiso que se va a asfaltar hasta el propio pantano. Además, hemos conseguido una 
subvención que asfaltará el camino del Puerto de la Encina.

Recreación zona industrial los 40

 Punto de Carga de Coche eléctricoFeria de Muestras

20 #unpasomás
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Campaña La Puebla de Cazalla, un lugar

para tu empresa

Obra zona industrial Los 40

Primeros pasos Comunidad Energéti ca

La Puebla de Cazalla

Conferencia Emilio Duró
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Comunicación
Por una Puebla más conectada y más visible

• Se ha conti nuado con los medios de comunicación locales tradicionales como son la radio y la TV 
local. Cada año hemos mejorado en materiales y hoy tenemos una programación automati zada y un 
archivo que se está comenzando a digitalizar.

• Hemos conti nuado con el gabinete de prensa municipal que ha mantenido informada a la población 
en todo momento durante estos años. Además, la comunicación ha mejorado con los canales de 
WhatsApp municipales y una acti vidad intensa en Redes Sociales (Facebook, Twitt er, Instagram). 
Este 2023 hemos iniciado también en Tik Tok.

• Se ha cambiado la imagen corporati va del ayuntamiento, dándole una imagen más moderna y 
reconocible. Además, se ha creado una sala de prensa municipal en el edifi cio de Sala Victoria y 
se ha iniciado la renovación de la página web municipal www.pueblacazalla.org y la nueva sede 
electrónica del Ayuntamiento dando un paso más en la administración electrónica.

• Se ha instalado Wifi  en plazas públicas a través de una subvención europea denominada Wifi  4eu 
con 15 espacios públicos con wifi  gratuito.

• Se han conti nuado realizando retransmisiones en directo de eventos como la Semana Santa. Además, 
se ha incorporado la geolocalización de las salidas procesionales para que, tanto visitantes como la 
población local, puedan saber dónde están en cada momento.

22 #unpasomás

Ubicación ti empo realWifi  en espacios públicos gratuito

Nueva sede electrónica
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Deportes
El deporte como herramienta educativa y de salud

Para Izquierda Unida la continuidad y mejora de las actividades deportivas son una prioridad, 
así como el mantenimiento y mejora de las instalaciones deportivas. 

INVERSIONES EN MEJORAR LAS INSTALACIONES DEPORTIVAS

Desde Izquierda Unida hemos mejorado las instalaciones deportivas a través de inversiones 
propias y búsqueda de subvenciones para tener unas instalaciones a la altura de nuestro 
pueblo:

• Ampliación del gimnasio Municipal. La ampliación ha consistido en casi 400 metros 
cuadrados de superfi cie que incluyen tres nuevas salas que independizan las actividades 
dirigidas diarias de la sala de musculación y se ha incorporado nueva maquinaria al 
gimnasio que completa una oferta deportiva de primer nivel. Además, hemos mejorado 
el entorno del gimnasio y las zonas deportivas aledañas con la pavimentación de los 
espacios para crear una zona de esparcimiento y deporte al aire libre.

• Renovación de la cubierta del Pabellón Municipal. Se ha gestionado la mejora y sustitución 
de la cubierta del pabellón cubierto de La Puebla de Cazalla para evitar fi ltraciones de 
agua y mejorar el aislamiento y la iluminación natural del edifi cio.

• Mejoras en el campo de césped natural. El campo de césped natural es una de las 
instalaciones deportivas más antiguas y más utilizadas. En estos años hemos realizado 
mejoras en el mismo. Estas mejoras son: Nuevos asientos en el graderío, nuevos banquillos, 
nuevas porterías, el asfaltado de accesos, barandillas en las gradas y colocación de 
marcador digital.

23

Escuela municipal de Gimnasia RítmicaObras de mejora en Piscina Municipal
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Rally BTT Corbones Trail

Nuevas salas Gimnasio MunicipalNuevas salas Gimnasio Municipal

Cambio de cubierta del Pabellón

Mejoras campo de fútbol césped natural

Balance de Gesti ón 2019-2023

Nuevo marcador campo de fútbol césped natural

24

Torneo de ajedrez
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Nueva sala de Spinning del Gimnasio Municipal 

Torneo de ajedrez Gran Premio Oleand Manzanilla Olive

Escuela Municipal de Voley

Carrera Popular

2019-2023Balance de Gesti ón
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Actividades deportivas para todos/as

La actividad deportiva es saludable a cualquier edad. Desde IU apostamos por unas actividades 
deportivas variadas y de calidad. Por todo ello, desde 2019 a 2023, con un margen de unos 
meses debido a la pandemia, se han realizado las siguientes actividades:

Hemos continuado con las escuelas deportivas municipales de Fútbol, Baloncesto, Pádel, 
Tenis, Voleibol, Atletismo, Gimnasia Rítmica, Ciclismo, así como realizando talleres de 
mantenimiento para personas mayores de 50 años y talleres de Mantenimiento a personas 
usuarias del Centro ocupacional de La Puebla de Cazalla.

En las instalaciones deportivas y, sobre todo, en el gimnasio Municipal completamos la oferta 
deportiva local. Hemos continuado con las siguientes clases dirigidas de Fitness, Zumba, Body 
pump, Spinning, Intervalo, Gap, TRX, Yoga, Pilates, mantenimiento en piscina de fi sioterapia, 
iniciación natación en invierno para niños/as, clases de Matronatación. Además, en verano 
se han realizado actividades en la piscina como cursos de Natación, Aquaerobic, Aquagym, 
perfeccionamiento Natación, competiciones de verano Natación y Rehabilitación.

Promoción y apoyo al deporte local

En los últimos años hemos seguido promocionando y fomentando el deporte en La Puebla 
de Cazalla:

• Hemos continuado con el fomento del deporte para los más pequeños con el Programa 
“El deporte en la escuela”.

• Continuamos apoyando a los clubes deportivos locales a través de las líneas de 
subvenciones de Participación Ciudadana con su línea concreta dentro del Plan Estratégico 
de Subvenciones.

• Hemos conseguido gestionar los Juegos Deportivos Provinciales de la zona 3 de la 
Diputación de Sevilla de las modalidades de tenis y de pádel, siendo nuestro pueblo el 
coordinador de la misma. 

• Hemos conseguido la celebración de pruebas deportivas a nivel provincial dentro del 
calendario de Diputación de Sevilla como son la prueba de Rally BTT, Circuito de Cross 
y medias maratones BTT que hacen que nos visiten cientos de personas en cada prueba.

• Seguimos colaborando con todos los clubes deportivos como motor de promoción del 
deporte en nuestro pueblo.

• Hemos continuado con la celebración de la Gala del Deporte Morisco.
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IV Gala Deporte

Escuelas deporti vas entrenando Gimnasio de Mantenimiento

Escuela municipal de Gimnasia Rítmica

2019-2023Balance de Gesti ón
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Eventos deportivos

Hemos continuado realizando eventos deportivos de todo tipo en los que la participación de 
deportistas cada vez es más alta. Existen diferentes modalidades que ya están totalmente 
asentadas en el calendario de actividades morisco:

• Corbones Trail, que llega a su VI edición.
• Carrera Popular Morisca que llega a su XII Edición.
• Duatlón Morisca.
• Milla Morisca, que llega a su XII edición.
• BTT Morisca, que llega a su X  edición.
• Triatlón Contrarreloj.
• Colaboración con la Ruta de la tapa sobre Patines.
• Torneo de Fútbol Sala de verano.
• Torneo futbol 7 Navidad.
• Torneo fútbol 7 de Primavera.
• Torneo comarcal de Tenis.
• Torneo Internacional de Ajedrez.
• Torneo Local de Pádel.
• Torneo de 3x3 de Baloncesto.

Educación deportiva, una manera de mejorar
hábitos

Desde IU seguimos apostando por un deporte que integre y eduque, por ello, hemos preparado 
diferentes ponencias y formaciones:

• Ponencias dirigidas a mejorar la alimentación en los niños/as.
• Organización de la Mesa Redonda sobre violencia de padres en el deporte.
• Colaboración con las actividades del Área de Igualdad sobre la Mujer y el deporte.

28 #unpasomás
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en la localidad.

Por ello, recibieron en la Gala COVID “Orgullo de Puebla” organizada por el Ayuntamiento 
la medalla al mérito en Emergencias y Protecció n Civil por parte de nuestro pueblo y, 
posteriormente, la de la Junta de Andalucía.

• Se les ha dotado de nuevos dispositivos de comunicación (walkies) para mejor 
comunicación con los cuerpos de seguridad así como dotando y comprando uniformes 
anualmente.

• Seguimos mejorando sus medios con la compra de una moto y un carro para la realización 
de sus funciones y hemos continuado colaborando en la formación del personal. Además, 
seguimos contratando un seguro extraordinario por accidentes para que los voluntarios/
as estén totalmente cubiertos en la realización de sus funciones. Este seguro es diferente 
al que tienen por la Delegación del Gobierno.

La Agrupación Local de Protección civil nos ha vuelto a demostrar su valía y compromiso con 
nuestro pueblo participando en todos los eventos organizados en La Puebla en los últimos 
años.

Especial mención tiene este colectivo de voluntarios con su labor en la pandemia y el estado 
de alarma por el COVID-19. Estuvieron siempre apoyando a los Cuerpos y fuerzas de seguridad 
y fueron responsables del reparto de mascarillas y medicamentos entre los vecinos/as, tareas 
de desinfección, recogida de equipos de protección sanitaria, reparto de equipos informáticos 
para los niños/as más necesitados en este ámbito, actividades lúdicas con los más jóvenes a 
través de la entrega de diplomas y regalos, y sobre todo, velando por la seguridad y la salud 

Protección Civil

29#unpasomás
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IMPLICACIÓN, APOYO Y UNIÓN, palabras que resumen el trabajo realizado en La Puebla 
contra el COVID-19. Orgullo de Pueblo.

El inicio de la pandemia lo vinculamos a la declaración del Estado de Alarma el 14 de marzo de 
2020, donde se ordena, por parte del Gobierno de España, un confi namiento general de todo 
el país. En nuestro pueblo incluso nos adelantamos a estas medidas y días antes cerramos 
instalaciones, suspendimos actividades y eventos y solicitamos a la población que limitara 
sus movimientos por lo desconocido del virus y su peligrosidad y gran tasa de contagio. 

A partir de ese momento se desencadena una ola de solidaridad local con una coordinación 
de nuestro grupo a todas estas iniciativas, incluso gestionando donaciones de personas, 
empresas y colectivos para todo lo que hiciera falta. Se realizaron 24 desinfecciones totales de 
la localidad con agricultores voluntarios, miles de mascarillas y batas con costureras voluntarias 
que llegaron a la población y personal sanitario local, comarcal y provincial, máscaras con 
impresión 3D e incontables colaboraciones/donaciones del tejido social y empresarial del 
pueblo. El ayuntamiento, por su parte, también redobló esfuerzos en limpieza y desinfección 
y contamos con una gran colaboración de Protección Civil. 

DECISIONES POR LA SALUD Y EL INTERÉS GENERAL

Se tuvieron que tomar decisiones difíciles como la suspensión de la Reunión de Cante Jondo 
y la Feria de Septiembre siempre aplicando el sentido común y esos fondos fueron destinados 
a un PLAN MUNICIPAL CONTRA LAS CONSECUENCIAS DEL COVID.

Tomamos la decisión de proteger los empleos y a las familias y nos sentimos muy orgulloso 
por ello: mantuvimos aquellos contratos que existían en la administración (de actividades 
o programas en funcionamiento) ya que se podían generar desequilibrios sociales con 
suspensión de contratos a causa de la pandemia. Muchos trabajadores/as teletrabajaron 
o se les adaptó el puesto de trabajo (antes de que fuera obligatorio) o se le cambiaron las 
funciones. Al fi nal, todos/as juntos salimos adelante.

Las residencias de personas mayores fueron espacios donde actuamos y ayudamos de 
manera directa. Se puso todo a su disposición (epis, desinfecciones, residuos…). Fue una 
prioridad que, por desgracia, no se tuvo en muchos sitios de España. Incluso en la Residencia 
Nuestra Señora de Gracia ayudamos a la creación de una habitación especial de aislamiento.

LOS COLEGIOS PÚBLICOS, ESPACIOS SEGUROS

De cara al inicio del curso escolar 2020-2021, tras la primera fase de la pandemia, se realizó 
una apuesta fuerte para que los colegios fuera n más seguros para nuestros menores. Se 
destinaron personas para limpiar, durante el horario de clase y durante todo el curso, para 
incrementar la desinfección de los centros como medida de prevención del COVID en las 
aulas. Durante las primeras semanas también dotamos a los centros de mascarillas y gel 

La pandemia del 
Covid-19
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Desinfecciones por agricultores voluntarios

Vacunación masiva en el pabellón

Costurera confeccionando mascarillas

Obsequio entregado por colaborar

contra el COVID
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32

hidroalcohólico ya que la Junta de Andalucía no los había dotado en un principio.

AYUDA A DOMICILIO, UN SERVICIO EJEMPLAR

En un contexto de incertidumbre ante una pandemia desconocida, con muchas preguntas y 
pocas respuestas, las auxiliares de Ayuda a Domicilio continuaron atendiendo a las personas 
usuarias día a día, sin importar lo que ocurriese fuera. El trabajo en equipo, la solidaridad y la 
unión se convirtieron en los pilares básicos de estas profesionales, que sacaron lo mejor de sí 
mismas durante estos meses. 

Su gran labor signifi có un rayo de esperanza para muchas personas, especialmente para las 
personas usuarias y sus familias. Todos nuestros esfuerzos fueron destinados a encontrar EPIS 
para ellas que no existían en las tiendas. Fueron las primeras en recibir equipos de protección, 
como no podía ser de otra forma. DESDE AQUÍ NUESTRO RECONOCIMIENTO A SU TRABAJO 
Y DEDICACIÓN.

LOS NIÑOS Y NIÑAS, UN EJEMPLO

El sector de la población que peor lo pasó dio un ejemplo a los mayores. Sin colegio, ni 
parques, ni actividades deportivas fueron la parte de la población que mejor se comportó en 
la pandemia. Por ello, durante el confi namiento Protección Civil y Policía Local se volcaron e 
intentaron hacerles más amena la situación. Una vez pasada la pandemia nos esforzamos en 
realizar actividades para este sector de la población al que siempre estaremos agradecidos.

VACUNACIÓN MASIVA
Colaboramos estrechamente con el Centro de Salud de La Puebla de Cazalla y la Zona 
Sanitaria de Osuna para poder realizar una vacunación masiva en nuestro pueblo y que no se 
colapsara el centro de salud ni tener que desplazarse a otros municipios.

Se puso en marcha la vacunación de mayores en la Bodega Antonio Fuentes que, incluso, 
muchos de ellos fueron recogidos y llevados a vacunarse por Protección Civil en vehículos 

32 #unpasomás

Gala agradecimientos COVID
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municipales. Cuando la vacunación se convirtió en masiva se puso a disposición de la autoridad 
sanitaria, en todas las fases de vacunación, el pabellón municipal por donde pasaron miles de 
personas para vacunarse. 

MEDIDAS ECONÓMICAS Y SOCIALES CONTRA LAS CONSECUENCIAS DEL COVID-19

El 15 de octubre de 2020 se aprobó en pleno el primer Plan local para luchar contra las 
consecuencias económicas y sociales contra el COVID en nuestro pueblo. Unifi cando todo el 
dinero que se había previsto para fi nes como la Feria, la reunión de Cante jondo, inversiones 
previstas, actividades culturales y deportivas, entre otras que habíamos suspendido durante 
el año. Además, a principios de 2021 se le añadió 150.000€.

Este fondo quedó con la creación de un plan de empleo de 303.000€ (la mayoría destinada 
a reforzar la limpieza de los colegios), subvenciones a autónomos por 50.000€, aportaciones 
a programas de urgencia municipal por 50.000€ y aportación a la contratación de personas 
con discapacidad por 25.000€. Los resultados iniciales fueron que 109 autónomos/empresas 
tuvieron subvención municipal de 458€ y que se realizaron más de 30 contratos de 3 meses 
para personas que perdieron su empleo desde el estado de alarma o estuvieran dentro un 
ERTE.

A las ayudas a autónomos y empresas hay que añadirle 161.000€ del Plan Contigo de la 
Diputación destinados posteriormente sumando un total de 211.000€ de ayudas directas a 
autónomos desde la pandemia para ayudar a superar los problemas que algunas empresas 
aún siguen arrastrando.

GALA AGRADECIMIENTOS COVID “ORGULLO DE PUEBLA”

Desde el Ayuntamiento se reconoció el trabajo y la solidaridad de la ciudadanía durante la 
pandemia. El 3 de septiembre de 2021, el Ayuntamiento celebró una gala de agradecimiento 
en el Auditorio Corbones. En este acto también se hizo entrega de la Medalla al Mérito en 
Emergencias y Protección Civil a la Agrupación Local de Voluntarios de Protección Civil.

En este acto se recordaron a aquellas personas que lamentablemente fallecieron a causa de 
la enfermedad, pérdidas irreparables para sus familias y nuestro pueblo y a los colectivos se 
les entregó un reconocimiento individual o colectivo.

Se colocaron placas de reconocimiento en diferentes emplazamientos destinadas a 
agricultores, autónomos y empresas, costureras, asociaciones, Servicio de Ayuda a domicilio 
y para la ciudadanía en general. NUNCA LA PUEBLA PODRÁ AGRADECERLES LO SUFICIENTE 
SU ESFUERZO.

INFORMACIÓN DURANTE LA PANDEMIA
Buscamos una forma sencilla de comunicar y que todos entendieran desde las medidas, las 
restricciones y los datos. En un momento de miedo colectivo hay que ser claros y no dar lugar 
a errores. 

Se realizaron ruedas de prensa continuas, traslado de datos de contagio COVID diario y planes 
comunicativos para saber que se restricciones personales y para los diferentes colectivos 
había en cada momento.
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Desde el área de cultura se ha trabajado intensamente en la conservación y difusión de nuestro 
patrimonio artístico, monumental e inmaterial, en las mejoras y modernización de nuestros 
espacios culturales, y en la consolidación y crecimiento de los eventos culturales de La Puebla 
de Cazalla: Semana Santa, Festival de las Letras, Reunión de Cante Jondo, Jornadas de Art 
Brut y Residencias Artísticas en el Centro Ocupacional, exposiciones en el Museo de Arte 
Contemporáneo José María Moreno Galván, Conciertos de Verano en el Auditorio Corbones, 
Ciclo de Teatro, Jornadas sobre Memoria Histórica, Jornadas de Patrimonio Arqueológico, 
entre otros.

Cultura 

Entre los nuevos proyectos e iniciativas desarrolladas y puestas en marcha en los últimos 
cuatro años, podemos destacar: 

• En el Museo de Arte Contemporáneo José María Moreno Galván, además de continuar 
con su programa de exposiciones y de ampliar su didáctica con los diferentes centros 
escolares, se han llevado a cabo signifi cativos avances, como la creación de un sistema 
de Audioguías para las visitas, la restauración de la planta baja, o la edición del Catálogo 
de la colección del Museo, presentado en el marco de las Jornadas del XXV Aniversario 
del Museo, en 2021.

• La creación de la Comisión de trabajo en torno al Castillo de Luna, integrada por el 
Ayuntamiento y profesorado de la Facultad de Historia de la Universidad de Sevilla, desde 
la cual se ha dado inicio a investigación arqueológica de su yacimiento, con importantes 
avances que se dieron a conocer en las Jornadas de Patrimonio Arqueológico La Puebla 
de Cazalla, celebradas en 2022. Paralelamente, se ha tramitado el sello de “Patrimonio 
Europeo” para dicho proyecto arqueológico, cargado de oportunidades para nuestro 
pueblo y donde yace nuestra Historia aún por desvelar, y que ya ha empezado a dar sus 
frutos. 

El hallazgo arqueológico de una tumba de época romana, junto con su ajuar funerario, en las 
obras del PP3, que ha supuesto una ampliación del patrimonio arqueológico de  n u e s t r o 
pueblo.

• Se han reforzado las actividades artísticas ligadas al Centro Ocupacional, con la 
consolidación del Programa de Arte, de las Jornadas de Art Brut y de las Residencias 
Artísticas. Esta iniciativa ha dado ya importantes frutos a través de exposiciones en Madrid, 
Sevilla y Valencia de trabajos desarrollados en el marco de dicho Programa de Arte.

Audioguias Museo Arte Contemporáneo
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Reunión de Cante Jondo Concierto en el Auditorio Corbones

Museo de los Festi vales Flamencos

Mausoleo a la Memoria de los represaliados

Presentación Catálogo del MAC José María Moreno Galván

Inauguración Escultura a Diego Clavel
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Acti vidades en nuestra sierra

• El continuo crecimiento del Festival de las Letras de La Puebla de Cazalla, que se ha 
convertido en un evento literario de relevancia nacional, según refl ejan reconocimientos 
como el Premio María Moliner, concedido por el Ministerio de Cultura.

• La edición en DVD del documental Literatura de Tradición Oral de La Puebla de Cazalla,
dirigido por Juan Pablo Alcaide y presentado en el marco del Festival de las Letras.

• Las mejoras desarrolladas en Biblioteca Municipal Alonso Vidal, con una notable ampliación 
de su fondo bibliográfi co, y la intensifi cación de actividades como los Cuentacuentos 
infantiles o el Club de Lectura, así como la continua mejora de las instalaciones con la 
puerta de acceso y la renovación de la climatización.

• La consolidación de la Reunión de Cante Jondo como un festival fl amenco de referencia 
a nivel nacional e internacional, con un crecimiento exponencial de espectáculos, 
actividades formativas y afl uencia de público, y de su promoción en ciudades como Sevilla 
o Madrid. Cabe destacar la LII edición de 2021, dedicada a Diego Clavel, fruto de la cual 
se editó desde el Ayuntamiento su Antología de Cantes, con el sello discográfi co Karonte-
Cambayá, y se erigió un monumento en reconocimiento a su labor por nuestro pueblo y 
por el fl amenco de raíz.

• La organización en 2021 y 2023, en colaboración con Hermandad de la Entrada Triunfal 
de Jesús en Jerusalén, de la Exaltación de la Saeta Nuestro Padre Jesús Cautivo, 
reemplazando al Concurso de Saetas del mismo nombre.

• La ampliación de actividades en el Auditorio Corbones, con el programa de cine de 
verano, conciertos de copla y fl amenco, espectáculos de circo, los conciertos Noches del 
Corbones, el festival de hiphop Al sur de la Rima, y el Corbones Fest, además del apoyo a 
las iniciativas particulares desarrolladas en dicho espacio.

• La construcción del Mausoleo en Memoria de los represaliados de La Puebla de Cazalla, 
en el Cementerio de San José, donde los restos de las víctimas del golpe militar de 1936 
descansan ya con la dignidad que les fue arrebatada. Coincidiendo con su inauguración, 
se celebraron en 2022 las III Jornadas de Memoria Histórica de La Puebla de Cazalla.

• Las notables mejoras en el acceso y equipamientos de Bodega Antonio Fuentes y Sala 
Victoria así como la renovación del diseño y mejoras en el Museo Taurino Antonio Fuentes. 

• La fi nalización del MUSEFF (Museo de los Festivales Flamencos), que tras una larga 
andadura de investigación va poner en valor y dar a conocer la importancia dentro de la 
historia del fl amenco de estos singulares encuentros celebrados desde los años 60.

36 #unpasomás
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Desde el área de Turismo, se han desarrollado importantes avances en cuanto a la promoción 
y difusión de la oferta turística, cultural y patrimonial de nuestro pueblo, con un notable 
crecimiento del número de visitantes, ligado al Área de Autocaravanas, a la Red de Senderos y 
a los diferentes eventos festivos, culturales, deportivos y de ocio organizados desde las áreas 
de Cultura, Deporte y Festejos de La Puebla de Cazalla. 

Entre los proyectos e iniciativas desplegadas desde el área de Turismo, cabe destacar:

• La construcción e inmediata puesta en marcha de la “Hospedería Molino de la Cilla”, con 
categoría de 3 estrellas y servicio de bar-restaurante, que ampliará la oferta de alojamiento 
de nuestro pueblo, cubriendo una necesidad esencial para su desarrollo turístico.

• Las mejoras en los servicios de nuestra Área de Autocaravanas y su consolidación como 
un lugar ya de referencia en este sector turístico, resultando premiada por asociaciones 
autocaravanistas internacionales de Holanda y Francia. Además, en los próximos meses se 
convertirá un área de pago para las personas que utilicen las instalaciones.

• La ampliación de la Red de Senderos de La Puebla de Cazalla, a través de un proyecto, 
que ahora mismo está en marcha, que conectará el término municipal con los diferentes 
senderos ubicados en el entorno de nuestra sierra. 

• El fomento de la educación medioambiental a través de actividades vinculadas a la Red de 
Senderos, desarrolladas periódicamente con los colegios e institutos de nuestra localidad, 
y destinadas a la promoción y a la concienciación sobre el valor de nuestro entorno natural.

• La promoción turística de la Red de Senderos con eventos de magnitud como la Corbones 
Trail o la integración de las mismas dentro del Circuito de Senderismo de la Diputación de 
Sevilla.

• La creación de un área de descanso para senderistas y ciclistas en la Vereda de los 
Pozos (en estos momentos está en marcha a través de una subvención conseguida por el 
Ayuntamiento)

• Las mejoras, la modernización y la internacionalización en la promoción y difusión del 
patrimonio de La Puebla de Cazalla, con nuevos recursos como el sistema de audioguías 
del Museo de Arte Contemporáneo José María Moreno Galván o la edición de folletos 
turísticos (en español, inglés y francés) del mismo Museo, del Patrimonio Monumental y 
Religioso de La Puebla de Cazalla, y de nuestra Red de Senderos.

Turismo

La Puebla se promociona en FITUR

2019-2023Balance de Gesti ón
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Desde Izquierda Unida en el área de Festejos del Ayuntamiento hemos tenido una doble 
prioridad: seguir mejorando las fi estas e innovar en eventos festivos, reforzando aquellas 
fechas especiales en nuestro pueblo. Además, los niños y niñas han sido un sector al que nos 
hemos dirigido mucho una vez pasada la pandemia.

Los festejos han sido una de las actividades que se pararon en pandemia, como no podía ser 
de otra forma, aunque se han organizado alternativas que cumplieran con los requisitos de 
distancia de seguridad y no aglomeración de personas. Una vez pasada la pandemia, poco 
a poco, hemos vuelto a la normalidad y se han celebrado las festividades de manera exitosa.

En cuanto a las actividades festivas realizadas a lo largo del año y sus mejoras podemos 
destacar:

NAVIDADES 2019-2020, MEJORANDO POCO A POCO

Las navidades fueron intensas en lo que se refi ere a actividades. Una de ellas fue la llegada 
de Papá Noel en globo aerostático.  Los moriscos/as pudieron subirse en el mismo con 
una simbólica entrada que era “envases de plástico para reciclar”. Se mejoraron y se creó 
la fi esta del cartero real con animaciones, hinchables, talleres y máquina de nieve artifi cial. 
Una tarde inolvidable para los niños/as. Las cabalgatas se desarrollaron con total normalidad 
acompañadas de una batukada.

NAVIDADES 2020-2021, EN PLENA PANDEMIA

Las navidades en plena pandemia, fueron un parón debido a que no podíamos realizar 
actividades. Los Reyes Magos pasan por todas las calles de La Puebla de Cazalla encarnados 
por Protección Civil y se reciben los regalos casa por casa.

NAVIDADES 2021-2022, CASI DE VUELTA A LA NORMALIDAD

Se contrata una chirigota navideña callejera que ameniza las zonas comerciales y de 
restauración, así como diferentes zonas del pueblo. Además, se vuelve a realizar dos años 
después la fi esta del cartero real con animaciones, hinchables, talleres y máquina de nieve 
artifi cial. Las cabalgatas de Reyes Magos son aplazadas al 6 de febrero de 2022 (debido a 
un importante brote de COVID) que se celebran con total normalidad y siendo un éxito de 
público.

Festejos

Navidades y Reyes Magos, siempre especiales en la
Puebla de Cazalla
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Para estas navidades, después de tantos años de sufrimiento y festividades a medias, queríamos 
que toda la población se viera representada y vinculada a las actividades organizadas por el 
Ayuntamiento o en la que se ha colaborado. Se contrató al grupo local “Punto y aparte” para 
realizar un recorrido de campanilleros por toda la localidad. Se visitaron todos los barrios, 
se dieron sorpresas a personas mayores con problemas de movilidad y amenizar zonas 
comerciales y hosteleras. 

Se realizaron dos días de zambombas en la Plaza Nueva con Pedro “el granaino” y Miguel de 
Tena en un marco idóneo para esta celebración. Un éxito de público y ambiente navideño. En el 
mismo fi n de semana, se organizó un mercadillo de juguetes antiguos. Además, colaboramos 
con la zambomba realizada por la parroquia en el Patio de la Ermita.

El día 3 de enero se realizó una espectacular fi esta del Cartero Real, con la participación de 
cientos de niños/as, castillos hinchables, talleres, nieve artifi cial que dinamizó todo el pueblo 
llenando de sonrisas a los más pequeños y no tan pequeños.

El día 4 de enero se celebró por primera vez el heraldo real. Los enviados de los Reyes Magos 
llegaron a La Puebla en caballo para recoger la llave de la villa que se la entregó el alcalde en 
la Plaza del Ayuntamiento. Antes pasaron por el Convento de La Candelaria donde los recibió 
el Coro Vereda Blanca e hicieron sus ofrendas.

En los últimos años, excepto 2021 y 2022, la Plaza del Ayuntamiento y Plaza de Andalucía 
se han llenado de moriscos y moriscas, continuando con nuestra tradición de esperar las 
campanadas de las 12.00h para dar los regalos, todo ello, al son de “Diego, toca las campanas…”. 
En estos años se ha mejorado con la salida de los Reyes Magos en coches para hacer un 
recorrido mañanero por la Puebla y terminar en el Ayuntamiento tirando caramelos y regalos 
antes de las 12.00h. También tuvimos a un speaker que amenizó la mañana.

Día 5 de enero y cabalgata de Reyes Magos

Plaza del Ayuntamiento de 5 enero

Navidades 2022-2023, un rotundo éxito

2019-2023Balance de Gesti ón
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Seguimos en una línea ascendente en cuanto al Carnaval. Nuestras calles siguen inundadas 
de personas disfrazadas y se asienta como tradición las actividades en estos días. Como todo, 
tuvo un parón con el COVID. Aun así se ha realizado las siguientes actividades:

Hemos continuado con la celebración de la fi esta del carnaval en la caseta Municipal con 
grupos como “LOS ELEGIDOS” o “LOS MIKIS”.

Se han creado el carnaval infantil, celebrado con los niños y niñas en horario de mañana.

Se continúan realizando el pasacalles con una carroza de carnaval encabezando y con 
charangas cerrándolo. En estos años han participado bares locales con la carroza tras el 
proceso de licitación como EL CRUCE O FREEDOM COPAS.

Se ha puesto en marcha “los domingos de carnaval” donde chirigotas y comparsas van 
amenizando por rincones de La Puebla. 

En los últimos años, se ha puesto en marcha algo novedoso: El concurso de disfraces se realiza 
online. Los mejores disfraces del carnaval se eligen por votación en redes sociales realizando 
así un ejercicio de transparencia y participación. También hemos realizado concurso de 
carteles de carnaval.

Carnaval Morisco

La verbena de La Patrona se ha asentado de nuevo en la Plaza del Ayuntamiento. Grupos y 
Dj’s han amenizado las noches en torno al 15 de agosto donde centenares de moriscos nos 
juntamos. Grupos como Serba La Bari, Grupo Free Power, Versiones de PopRock80/90, grupo 
Rockefeller Show Rock y DJ Miró ó DJ Kako han pasado por nuestra verbena en estos años. 

Verbena de la Patrona

Hemos continuado con las cabalgatas de Reyes temáticas. Se realizan en base a temáticas 
sobre dibujos animados para que los niños se sientan identifi cados con las carrozas de las 
distintas asociaciones y Reyes Magos. Gran trabajo de diseño que realiza Juan Cabello en 
este aspecto y de los trabajadores que cada año ayudan a realizar estos diseños tan originales. 
Además, hemos seguido contando con la Agrupación Musical Vera+Cruz para acompañar a 
los Reyes Magos de Oriente en su desfi le por la localidad y en el heraldo real.

Hemos continuado celebrando el almuerzo de Reyes Magos el día posterior a la cabalgata y 
sus majestades han seguido visitando las dos residencias de ancianos de la localidad. Mención 
especial en esta festividad para los tractoristas y su trabajo tan profesional y comprometido.
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La feria de La Puebla de Cazalla se ha celebrado de diferentes formas en estos años. En 2019 
se celebró con normalidad, pero en 2020 y 2021 no se celebró por la pandemia. En 2022 la 
Feria de La Puebla de Cazalla volvió con toda su fuerza.

Aun así, en septiembre de 2021 se celebró la denominada popularmente como LA NO FERIA. 
Actuaciones importantes en el auditorio Corbones con una programación de actividades para 
todos los públicos: Alba Dreid y Vicky Giráldez, «Dumbo» el musical para nuestros menores, 
Alfonso Luna e Inmaculada Paniagua para los amantes de la copla y Trandaluh y El Canijo de 
Jerez, Pájaro y Susan Santos y Paso estrecho y Punto y aparte.

Nuestra feria con normalidad vuelve en 2022, con muchas ganas por parte de todos/as:

• Hemos seguido celebrando la Cena de Mayores en la Caseta Municipal en miércoles de 
Feria (víspera).

• Se ha mejorado la dinámica, aprendiendo de años anteriores, y la Caseta Municipal se 
ha convertido en un punto de encuentro con Copla, Sevillanas, tributos a Sabina, Los 
Rodriguez, Triana o a los Mecano, etc. Además, se mejoró los servicios con la puesta en 
marcha de la ludoteca donde los niños/as pudieran estar mientras los padres y madres 
disfrutan.

• Volvió a celebrarse la exhibición ecuestre y se incorporó un mercado medieval en el Parque 
del Chorrito. Además, se ha continuado realizando la Feria del Ganado, situada en los Silos. 

• Hemos continuado mejorando la feria para las personas con TEA, decretando dos horas 
sin música y unifi cando la música de las atracciones con hilo musical común.

• Hemos seguido contando con fuertes dispositivos de seguridad, clave para el buen 
desarrollo de las diferentes ediciones de la Feria. Policía Local, Guardia Civil y U.C.E.S.C.I 
han velado por el buen funcionamiento y la tranquilidad en las ferias. 

Hemos buscado el engrandecimiento de las fi estas, por ello, tras el COVID hemos celebrado 
un día de Andalucía muy especial en la Plaza del Convento.

Feria de la Puebla de Cazalla

Día de Andalucía. El proyecto de hacer grande
día de la festividad andaluza
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Día de Andalucía

Pasacalles Carnaval

Heraldo Real 2023

Zambomba Navideña

Balance de Gesti ón 2019-2023
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Esta área es de nueva creación en estos años para aumentar el control y las labores de 
concienciación con nuestro entorno. Desde Izquierda Unida es una prioridad el medioambiente. 
Se ha desarrollado actividades diversas como las siguientes:

• Hemos continuado con el Albergue Municipal de Animales “Piyaya”, renovando el contrato 
y ampliando y mejorando las instalaciones para los animales, mejoras en funcionamiento. 
Las condiciones en las que se encuentran los mismos son las más óptimas y para los 
ayuntamientos del entorno somos ejemplo. Nuestro agradecimiento al equipo de 
profesionales que ha gestionado el albergue durante estos años.

• Se han iniciado los trámites para implantar el sistema CES (captura, esterilización y 
suelta) de las colonias de gatos callejeros. Además, se ha estado luchando contra la 
superpoblación de palomas en algunos barrios y se han realizado actividades y campañas 
de concienciación para el respeto con los animales en el Día de San Antón.

• Se ha puesto en marcha el Registro Municipal de Centros Veterinarios para legalizar y 
cuidar, que aquellos establecimientos que vendan productos para animales, lo hagan con 
las mayores garantías 

• Se ha reforestado el Km2 de la Carretera de los Santos, con la participación de centros 
educativos y el Taller ocupacional de La Puebla de Cazalla. Ha pasado de ser un 
vertedero incontrolado a una zona verde en crecimiento y se han realizado actividades 
medioambientales como Basuraleza,  recogida de residuos en caminos y cunetas y demás 
zonas de nuestro  entorno natural (actividades realizadas en distintos caminos y rutas de 
senderismo). Además, se ha renovado el PLEIF (Plan local contra incendios forestales) por 
4 años.  

• Se han implantado medidas para fomentar el reciclaje a través de Mancomunidad Campiña 
2000 y la delegación de Educación Ambiental como el reparto de bolsas casa por casa 
para envases (bolsa amarilla), dotación de papeleras de colores en todas las aulas de 
los colegios y centros educativos locales para que se comience a reciclar desde las aulas 
y la campaña de incentivos al reciclaje: Por cada tonelada reciclada en el contenedor 
amarillo se le entregaban 10€ a Retama para proyectos sociales. Además, se han creado e 
instalado los MiniPuntos limpios para acercar a la población el reciclaje.

Educación 
mediambiental

Minipuntos limpios
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En los últimos años, varios temas han sido protagonistas con respecto al empleo y los recursos 
humanos en el Ayuntamiento. Por un lado, la pandemia y por otro,se han aprobado leyes que 
modifi can el contexto y la forma de actuar de las administraciones públicas, como son la Ley 
de Reforma Laboral y la de Estabilización del Empleo Público. 

Empleo y recursos 
humanos

Desde el Área de empleo del Ayuntamiento se han priorizado dos vías: la continuidad 
en el funcionamiento del sistema de bolsas de empleo para las necesidades de contratar 
personal a través de los diferentes programas que gestionamos y la gestión y desarrollo de 
distintos planes de empleo y de perfeccionamiento y especialización que provienen de otras 
administraciones.
La aprobación de la reforma laboral ha complicado la contratación de personal temporal en el 
Ayuntamiento, solo pudiéndose realizar para proyectos concretos y de duración determinada. 
Los procesos selectivos a través de Bolsa realizados en los últimos años son los siguientes:

• Plan Contigo de la Diputación de Sevilla, con procesos selectivos de arquitectos, técnicos, 
administrativos generales, peones de limpieza y construcción, ofi ciales de pintura y 
técnicos para digitalización de empresas.

• Además otras selecciones como administrativos del área económica, auxiliares 
administrativos, personal del Centro Ocupacional, de limpieza extraordinaria, técnico 
agrícola, monitores deportivos de pádel, mecánico, peones de limpieza.

• Cuando los contratos temporales son para programas de otras administraciones que no 
tienen bolsa o para gestionar el Programa de Fomento de Empleo Agrario se realizan a 
través de ofertas de empleo al Servicio Andaluz de Empleo con los requisitos que pida la 
norma que lo regule.

Hemos gestionado los siguientes programas y proyectos:

• Plan de Fomento del Empleo Agrario (antiguo PER), Proyectos generadores de empleo 
estable y Programas contra la Exclusión Social.

• Programa AIRE para menores de 30 años, entre 30 y 44 y a partir de 45 años y Programa 
Ahora Joven (Junta de Andalucía).

• Plan de Empleo Extraordinario Municipal a consecuencia del COVID19 al que dotamos de 
en torno a 300.000€.

Hasta principios de 2022 dispusimos de asesoramiento y ayuda en la búsqueda de empleo a 
través de Andalucía Orienta. En la convocatoria de 2022, la Junta de Andalucía retiró nuestra 
ayuda debido a que en el SAE se prestan servicios de orientación.

Procesos selecti vos mediante bolsas de empleo
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En estos últimos años, se han continuado cubriendo plazas que los diferentes servicios 
públicos necesitaban o que quedaban libres por motivo de jubilación parcial o defi nitiva de 
algún empleado público. Se han realizado los siguientes procesos:

• Tres plazas Policía Local, 2 ofi ciales de Policía Local (promoción interna), 1 administrativo 
para Intervención de Fondos, Ofi cial de Mantenimiento, un delineante, un Tecnico de 
Administración General, un administrativo para la Unidad de Compras y una plaza de 
tesorería municipal.

El hecho que ha marcado el empleo público en estos años ha sido la Ley 21/2021, de 28 de 
diciembre, de medidas urgentes para la reducción de la temporalidad en el empleo público.

La fi nalidad de la norma, aprobada por el Gobierno de España, a fi nales de 2021 es la 
estabilización del empleo temporal, es decir, realizar un proceso cuya fi nalidad es la de que 
las plazas cubiertas por personal laboral temporal terminan cubiertas por personal fi jo.

Las plazas se incluyeron en la oferta de empleo público extraordinaria de estabilización del 
empleo temporal por mandato de la Disposición Adicional Sexta de la Ley 20/2021, pues 
cumplían con los requisitos establecidos en dicha disposición que obligaba a realizarla por 
concurso.

El Equipo de Gobierno entendió que un proceso que afecta a tantos trabajadores de la 
Corporación debía hacer partícipes a los mismos, proponiéndoles a los representantes de 
los trabajadores la elaboración de un borrador de bases, habiendo aceptado el reto y tras 
un intenso trabajo de los mismos en coordinación con el Departamento de Personal, se 
elaboraron unas bases que el Equipo de Gobierno confi rmó y aprobó sin ninguna enmienda. 
Este proceso se realizará entre 2023 y 2024, con la contratación de los candidatos que superen 
y ganen el proceso en la modalidad de personal laboral y/o funcionario fi jo.

El mismo proceso se ha seguido con las empresas públicas Prodepuebla, S.L. y C.E.E. J. 
Andrade Macías, S.L.U., al tratarse de empresas con capital íntegramente público y a las que le 
son de aplicación la misma normativa que al resto de administraciones públicas.

La conclusión de este proceso de estabilización, tanto del Ayuntamiento como de las dos 
empresas públicas, supondrá alcanzar el objetivo de reducción de la tasa de temporalidad, 
situándose por debajo del 8%, como se contempla en la Exposición de Motivos de la Ley 
20/2021, de 28 de diciembre.

Empleo público

2019-2023Balance de Gesti ón
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Servicios Sociales
Los servicios sociales son uno de los pilares fundamentales del Estado de Bienestar, que llega 
a las personas a través de un sistema coherente y accesible de prestaciones sociales que dan 
respuesta a las necesidades sociales de las personas y, en particular, las necesidades de las 
más vulnerables. 

Desde Izquierda Unida buscamos unos servicios sociales bien dotados y estructurados ya que 
son de vital importancia para el funcionamiento de las sociedades desarrolladas, cubriendo 
necesidades y derechos de aquellas personas que las forman y cubriendo las carencias de 
aquellos que más lo necesiten.

Los Servicios Sociales Comunitarios ya venían siendo afectados con las crisis pasadas pero 
este periodo 2019-2023 tenía una sorpresa guardada con la pandemia. Ha duplicado a la 
población vulnerable y cuyas consecuencias sociales ya están dando la cara de manera 
severa. 
En Izquierda Unida seguimos estando comprometidos a continuar apostando por los servicios 
públicos que son la mejor inversión que se puede hacer en las personas siempre que se 
gestionen bien. Nuestra forma de implicarnos y comprometernos para el funcionamiento de 
los servicios públicos hace que sigamos apostando por todos los servicios que, a continuación, 
podrás conocer.

El ayuntamiento de La Puebla de Cazalla realiza un gran esfuerzo adelantando y fi nanciando 
para hacer frente al funcionamiento de los servicios, la contratación del personal para la 
atención, tanto la Zona de Trabajo Social como en el Servicio de Ayuda a Domicilio debido 
a los retrasos en los pagos de las administraciones superiores como la Junta de Andalucía.

DATOS DE LOS SERVICIOS SOCIALES COMUNITARIOS

En los últimos tres años (2019, 2020 y 2021) se atendieron a 8.930 personas. El sector 

predominante en este periodo son las personas mayores. A raíz de la pandemia otros grupos 
en situación de necesidad social han pasado del tercer al segundo puesto, quedando en 
tercer lugar familias.

46 #unpasomás
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Nueva Furgoneta adaptada Centro Ocupacional Ampliación Hogar del Pensionista

47#unpasomás

Centro de Día para Personas con Discapacidad 

Ampliación Hogar del Pensionista Ampliación Hogar del Pensionista
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Actuaciones de los 
Servicios Sociales 
municipales
Dependencia

Discapacidad

VALORACIÓN Y TRAMITACIÓN DE DEPENDENCIA

Desde los servicios sociales se lleva a cabo la información, orientación y tramitación de la 
Dependencia. Suele ser común la demora en la gestión. Se puede decir que desde que una 
persona solicita el reconocimiento de la Dependencia por la Junta de Andalucía hasta que se 
le concede el recurso necesario, tarda una media de tres años. Muchas personas dependientes 
fallecieron sin ser atendidas.

SERVICIO DE AYUDA A DOMICILIO

El Servicio de Ayuda a Domicilio se gestiona desde el Ayuntamiento, es público, y está 
disponible todos los días del año. Las personas usuarias siempre están atendidas por 
el personal del servicio. Actualmente en el mes se generan, aproximadamente, entre 50 y 
60 empleos, mayoritariamente femeninos y los usuarios medios en 2022 fueron unas 240 
personas. Además, tenemos un principio básico: Las máximas personas deben ser atendidas, 
tengan o no resolución.

El SAD ofrece a la persona usuaria un programa adecuado a la valoración que se hace 
previamente de sus necesidades, ofreciendo las prestaciones como atención personal 
(Aseo y, acompañamiento, ayuda a gestiones, compras, etc.), apoyo a la realización de tareas 
domésticas y otras actividades complementarias que sean valoradas como necesarias. Como 
dato el SAD en 3 años ha prestado un total de 197.508,51 horas.

SERVICIO DE TELEASISTENCIA 

El Servicio Andaluz de Teleasistencia aporta apoyo a las personas mayores y a las personas en 
situaciones de dependencia, así como a sus cuidadores y cuidadoras durante 24 horas, todos 
los días del año.

CENTRO DE DÍA OCUPACIONAL 

Con una capacidad de 30 personas usuarias, este servicio va dirigido a personas mayores 
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Familias: Prestando servicios a las familias locales

PROGRAMA DE ATENCIÓN FAMILIAR

Este programa presta especial atención a aquellas familias en las que conviven menores y 
cuya situación de crisis puede poner en peligro un adecuado desarrollo personal, lo que puede 
traducirse en situaciones de desprotección infantil. Lo lleva a cabo un equipo interdisciplinar 
de los Servicios Sociales formado por psicólogo, educadora social y trabajadora social.

PROGRAMA DE TRATAMIENTO FAMILIAR

Se trata de un recurso municipal, pero dependiente de la Diputación Provincial de Sevilla, 
formando parte nuestra localidad del Equipo de Tratamiento de la Zona Básica de Servicios 
Sociales de Osuna.

PROGRAMA DE DINAMIZACIÓN INFANTIL (ESCUELA DE VERANO)

Este programa, más conocido como Escuelas de Verano, considera la educación en el ocio 
como parte fundamental de la formación integral de los niños y niñas. Se ofertan 75 plazas 
(excepto el año de la pandemia). Nuestra apuesta es fi rme: El ayuntamiento aporta el 75% del 
coste de este servicio de conciliación y educación. 

de 18 años con más de un 33% de discapacidad intelectual reconocida por la Dependencia 
y ofrece servicios como Formación-habilitación laboral y ajuste personal-social, servicio de 
comedor y transporte adaptado a aquellas personas que lo necesiten. 

Queremos que estén en las mejores condiciones, por ello, en 2022 se ha adquirido un vehículo 
nuevo totalmente adaptado. Está garantizado su funcionamiento 5 días a la semana durante 
todo el año 

En este periodo hemos conseguido darle continuidad al Programa de Arte en el centro, con el 
fi n de trabajar y valorar el potencial social, cultural y artístico de este colectivo. Dicho programa 
consta de 3 fases: Impartición de talleres artísticos, Jornadas de Art Brut y las Residencias 
artísticas. 

CENTRO DE DÍA 

Después de muchos trámites y años de trabajo, en septiembre de 2021 conseguimos poner 
en marcha el Centro de Día, donde las personas con discapacidad reciben una atención más 
especializada. 

Actualmente disponemos de un concierto de 8 plazas con la Agencia de Servicios Sociales y 
Dependencia de Andalucía. Los servicios que se prestan son el comedor, servicio de transporte 
en vehículo adaptado y su funcionamiento son 5 días a la semana durante todo el año.
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PROGRAMA FORMATIVO Y SOCIOEDUCATIVO EN EL CENTRO ATALAYA 

El fi n es proporcionar oportunidades de relación personal, desarrollar actitudes de cooperación, 
solidaridad y responsabilidad, adquirir hábitos de comportamiento de acuerdo con las normas 
sociales, bajando el nivel de absentismo escolar. 

Debido a la falta de fi nanciación de otras administraciones públicas para este objeto y que  es 
una apuesta importante del equipo de gobierno, hemos destinado 20.000€ del presupuesto 
municipal para su ejecución.

Creemos que la educación es el cimiento de todo, por ello, a través de este servicio, se 
asegura que todas las niñas y todos los niños, especialmente los de etnia gitana, terminen la 
enseñanza primaria y secundaria.

PROGRAMA DE PREVENCIÓN, DETECCIÓN Y CONTROL DEL ABSENTISMO

Con este programa se pretende la adopción de medidas encaminadas a la prevención, 
seguimiento y control del absentismo escolar en todos los centros docentes de La Puebla 
de Cazalla. La comisión Local de Absentismo Escolar es la encargada de evaluar la situación 
educativa general y tomar las medidas oportunas.

PROGRAMA DE MEDIACIÓN MUNICIPAL

A través de este Programa se realiza actividades de mediación directa sobre confl ictos de 
intereses, de valores, de identidades y normativos, en los ámbitos Familiar, Civil, Mercantil, 
de relaciones personales, Escolar o en ámbitos educativos, de convivencia vecinal y urbana, 
Administrativo, intercultural, para la inclusión social, víctima-ofensor (en materia penal), o 
ciudadana relacionada con asuntos públicos.

Este servicio es atendido por el psicólogo y la educadora social de los Servicios Sociales, 
cualquier persona de la localidad (de forma voluntaria) puede acceder a él cuando lo necesite. 

PROGRAMA DE DESARROLLO GITANO

Es un programa que pretende la difusión de la cultura gitana en el municipio. Otros objetivos 
fundamentales de este programa son la disminución de los índices de absentismo escolar 
entre los menores y facilitar información de los recursos existentes a la población gitana de 
la localidad. Actuaciones de sensibilización, asesoramiento y dinamización sociocultural 
dirigidas al desarrollo de la comunidad gitana.

PROGRAMA DE PROMOCIÓN SOCIAL DE BARRIOS

Es un programa que pretende contribuir a la mejora de las condiciones de vida de las personas 
que habitan en el Barrio de El Molino “El Serio” (viviendas de la Junta de Andalucía), y Ctra. 
Villanueva así como fomentar la participación en el mismo de personas de otras zonas del 

Inclusión social colectivos: 
La Puebla, un pueblo inclusivo
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PROGRAMA DE PREVENCIÓN DE LA EXCLUSIÓN SOCIAL

Las ayudas económicas concedidas a través de este Programa (Diputación y fondos 
municipales) se utilizan íntegramente para ofrecer contrataciones de carácter temporal a 
personas que padezcan problemáticas socioeconómicas graves, justifi cadas y acreditadas 
mediante informe social. Dada la importancia de este programa, IU apuesta por él y desde 
el año 2020 se dota en el presupuesto municipal general 50.000€ anuales, superando la 
aportación que exige la Diputación de Sevilla.

PROGRAMA DE AYUDA DE EMERGENCIA

Ayudas para atender situaciones extraordinarias y urgentes de carácter excepcional que se le 
pueda presentar a una familia a causa de una emergencia, a cuyos gastos no puedan hacer 
frente en ese momento debido a su situación económica precaria.

Ayudas económicas para prevenir la exclusión social

municipio. 

PROGRAMA DE ATENCIÓN A LA DIVERSIDAD: INMIGRANTES

Este Programa ofrece una atención a los colectivos de inmigrantes y facilita así su proceso de 
inserción plena en nuestra sociedad.

PROGRAMAS DE PREVENCIÓN Y ATENCIÓN A LAS DROGODEPENDENCIAS

Programa de Prevención comunitaria “Ciudades ante las Drogas”: Se trata de un programa de 
prevención comunitaria de las adicciones a nivel local. Su función es informar y concienciar 
sobre los efectos perjudiciales del consumo de drogas en la salud de las personas, así como 
promocionar actividades alternativas saludables en éstas. Para ello se trabaja sobre todo en 
los centros educativos y a nivel comunitario.

Atención e Intervención. Centro de Atención a las Adicciones. Derivamos para valoración y 
tratamiento asistencial y/o residencial por parte del Equipo–Médico y Psicólogo. Pertenecemos 
al ámbito de Osuna, pero desde siempre hemos derivado al CAD de Marchena. 

PROGRAMA DE INCLUSIÓN SOCIAL EN TERRITORIOS Y COLECTIVOS EN RIESGO

Está destinado a facilitar la inserción sociolaboral de la población en situación o riesgo de 
exclusión social. En primer lugar, se realizan talleres de búsqueda de empleo y posteriormente 
se realizan prácticas en empresas de la localidad. En los últimos programas, varias personas 
han conseguido un contrato de trabajo en la empresa donde realizó las prácticas.
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AYUDAS ECONÓMICAS FAMILIARES

Son prestaciones económicas dirigidas a familias pertenecientes al programa de Atención 
Familiar y familias con menores, para evitar situaciones de desprotección. 

PROGRAMA DE DISTRIBUCIÓN DE ALIMENTOS

Está destinado a satisfacer las necesidades básicas de alimentación de aquellas familias que 
estén en una situación coyuntural o estructural de necesidad económica, facilitando así una 
serie de alimentos básicos. Dichos alimentos proceden del Plan de Alimentos procedentes del 
FEGA Fondo Español de Garantía Agraria que se solicita a través de la Cruz Roja. Para participar 
en dicho programa hay que cumplir con unos requisitos económicos, y posteriormente 
valoración de la trab  ajadora social. Atendemos a un total de 453 personas, 143 familias. 
Este programa es impulsado y coordinado desde el Ayuntamiento de La Puebla de Cazalla, si 
bien se lleva a cabo en coordinación con Cáritas, con la Agrupación Local de Protección civil 
y con otros colectivos sociales locales que participan de forma voluntaria en el mismo.

RENTA MÍNIMA DE INSERCIÓN SOCIAL DE ANDALUCÍA (REMISA)

Es una prestación económica garantizada del Sistema Público de Servicios Sociales de 
Andalucía orientada a la erradicación de la marginación y la desigualdad, y a la lucha contra 
la exclusión social.

INGRESO MÍNIMO VITAL

El Ingreso Mínimo Vital es una prestación de la Seguridad Social dirigida a prevenir el riesgo de 
pobreza y exclusión social de las personas que viven solas o están integradas en una unidad de 
convivencia y carecen de recursos económicos básicos para cubrir sus necesidades básicas.

BONO SOCIAL EXTRAORDINARIO POR PARTE DEL CONSORCIO DE ABASTECIMIENTO Y 
SANEAMIENTOS DE AGUA PLAN ÉCIJA

Es una subvención destinada a cubrir gastos de agua, que pone a disposición el Consorcio 
de Abastecimiento y Saneamientos de Agua Plan Écija a los ciudadanos/as de la Puebla para 
paliar necesidades o situaciones de extrema gravedad. Desde Servicios Sociales se valoran 
los casos detectados en coordinación con ARECIAR.

Balance de Gesti ón 2019-2023

Inclusión laboral a personas con diversidad funcional
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Participación social y promoción comunitaria,
motor del envejecimiento activo

AULA ABIERTA DE MAYORES: APRENDER A VIVIR

El Aula Abierta de Mayores de la Universidad Pablo de Olavide integra a las personas mayores 
en la vida universitaria, ampliando sus conocimientos culturales mediante diversas materias 
impartidas principalmente por profesores universitarios y promoviendo la participación de los 
mayores. Normalmente hay una media de 40 alumnos/as.

CENTRO DE PARTICIPACIÓN ACTIVA PARA PERSONAS MAYORES (HOGAR DEL PENSIONISTA)

Este centro, fi nanciado por fondos municipales, permanece abierto de lunes a domingos, 
además se ofrece información y asesoramiento directo sobre todos los servicios. Es un centro 
para la promoción del bienestar de las personas mayores y se realizan talleres y actividades 
durante todo el año.

La esperanza de vida sigue subiendo, y por ello consideramos de vital importancia la calidad de 
vida de las personas mayores. El centro se había quedado pequeño, y tras varias propuestas, 
se ha ampliado las instalaciones del centro y se ha mejorado la parte antigua.

Anualmente se desarrollan acciones positivas en nuestro municipio para la atención de las 
personas homosexuales, bisexuales y transexuales. En septiembre de 2021, La Puebla de 
Cazalla participó en las II Jornada Encuentro de la Red Estatal de Municipios Orgullosos en el 
Rubio, donde expusimos nuestra experiencia en materia de LGTBIQ+.

Las actividades que se viene realizando son, colocación de banderas en edifi cios municipales, 
exposiciones, concursos y conferencias en los institutos, proyección de película, decoración 
de espacios públicos, concursos a través de las redes sociales, programa de radio, suscripción 
a la revista Together, dotación de libros de la materia en la biblioteca municipal, aprobación de 
declaraciones institucionales, celebración de las efémérides, reivindicaciones... 

Promoción de la diversidad LGTBIQ+: 
Más visibilidad + respeto

53#unpasomás
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Desde IU, desde el área de Parques y Jardines, hemos desarrollado mejoras en todos los 
parques y jardines, especialmente en su mantenimiento, pero también en la mejora de los 
espacios y la creación de nuevas zonas de esparcimiento.

Parques y jardines

Parques y jardines
En los últimos años, hemos realizado fuertes campañas de mantenimiento en los mismos 
y creado nuevos espacios. Contamos con actos vandálicos continuados que difi cultan, en 
ocasiones, el perfecto estado de los parques y jardines por el alto coste de reposición que 
tienen estos elementos.

FUENLONGUILLA

Mejora en el paseo de la Fuenlonguilla con el cambio del suelo y con nueva vegetación. Y 
se ha creado un nuevo paseo peatonal que llega hasta la Casilla de Gamero con taludes 
embellecidos con piedra natural y vegetación.

PARQUE DEL CORBONES

• Se ha instalado Iluminación LED de todo el parque que hace que pueda ser utilizado en 
más horas al día.

• Remodelación completa de la zona infantil del Parque, con nuevos elementos y arreglo de 
los actuales creando una zona más visitable y aumentando su belleza. 

• Mejora del acceso principal al parque del Corbones creando un camino más accesible al 
parque.

• Mantenimiento y poda de toda la zona y tratamiento de las diferentes plagas que se han 
detectado.

PLAZA DE LAS MELIAS

En estos años, la plaza de las Melias se ha culminado con la instalación de los elementos 
infantiles, bancos, papeleras y el alumbrado público. Hoy disponemos de una plaza moderna, 
funcional e integrada en el barrio, además esta plaza alberga el busto a Diego Clavel. 

PARQUE DEL CHORRITO

Este parque ha tenido mejoras con la renovación del alumbrado a LED, el arreglo de los baños 
y un mantenimiento integral de su parte interior y exterior.
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PARQUE DOLORES IBARRURI

Hemos mejorado la iluminación del Parque Dolores Ibarruri para que las actividades vecinales 
en este parque se hagan con la máxima comodidad.

PASEO DEL CURA

Se siguen realizando desbroces continuos para el disfrute de los vecinos y vecinas. En esta 
zona tenemos especiales problemas con el vandalismo, aun así, es una zona icónica de 
nuestro pueblo que hemos seguido cuidando.

Se ha continuado realizando la poda de arbolado ornamental en distintas zonas del 
pueblo realizando analisis continuos del estado del arbolado que, en ocasiones, estamos 
sustituyendo.

PASEO PEATONAL CORBONES

Se continúan realizando trabajos de mejora y mantenimiento continuo en una zona muy 
frecuentada por los moriscos/as. Esta zona se verá mejorada con las zonas verdes de la zona 
industrial LOS 40.

PLAZA FRANCISCO MORENO GALVÁN

Se ha renovado el suelo del parque infantil que estaba muy deteriorado debido a diferentes 
actos vandálicos y se ha mejorado el mantenimiento y limpieza del parque debido a su uso 
intensivo de muchas personas. 

Pipican en Parque Manuel Azaña Mejoras de iluminación en Plaza Nueva

Parque Infanti l Francisco Moreno GalvánNuevo parque infanti l Parque del Corbones
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Arreglos en caminos públicos
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El Centro Especial de Empleo J. Andrade Macías sigue empleando a más de treinta y tres 
personas con algún tipo de discapacidad reconocida que realizan sus trabajos en nuestros 
parques, jardines y edifi cios. 

En los últimos años hemos venido aplicando subidas salariales, pasando de los 700€ de 2018 
hasta llegar a los 1080€ en 2023. Estos trabajadores/as cobran el Salario Mínimo Interprofesional 
y pueden continuar con los ingresos que les pertenezca por su discapacidad.  El Ayuntamiento 
destina más de 300.000 € anuales a este Centro Especial de Empleo en una fi rme apuesta por 
el empleo. Además, se ha realizado su proceso de Estabilización como marca la ley.

Centro especial de empleo J. Andrade Macías

PASEO FRANCISCO BOHÓRQUEZ HERDARA

Se ha creado una zona infantil en el espacio del paseo que colinda con la calle Cervantes. 
Allí podemos encontrar un espacio idóneo para estar con nuestros niños/as. Además, se está 
ejecutando el proyecto que mejorará los accesos y la antigua zona de elementos biosaludables 
que se urbanizará para mayor disfrute del espacio.

PARQUE MANUEL AZAÑA

Tras la solicitud vecinal, se ha realizado un cerramiento perimetral y se ha instalado un pipican 
dentro del mismo. Además, se ha mejorado la iluminación del mismo pasándola a tecnología 
LED.

ZONAS VERDES EN GENERAL

De manera continuada, desde las diferentes áreas venimos manteniendo en pintura y limpieza 
todos los parques de la localidad. En el último año se han pintado la mayoría de los cerramientos 
de los mismos.

Mejoras en Parque Dolores Ibarruri
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Aunque no existen competencias municipales en agricultura la mejora de los caminos rurales 
y la promoción de la cultura agrícola y olivarera son las funciones que hemos desempeñado 
en estos años.

LOS CAMINOS RURALES PÚBLICOS, MEJORANDO EL DÍA A DÍA DE NUESTROS AGRICULTORES

En los últimos años se han realizado mejoras en caminos públicos de cara a mejorar el día a 
día de la agricultura local y de mejorar zonas de senderos públicos dedicados al turismo: 

• Camino del Vínculo.
• Callejón de la Dehesilla.
• Camino del Vínculo- Cruzate (2ª Fase).
• Camino de Raspapelos.
• Camino la Dehesa.
• Camino La Teba.

SEMANA DEL OLIVAR

Hemos continuado celebrando las jornadas del Olivar (excepto en pandemia) con coloquios, 
concursos y colocación de olivos por las calles de La Puebla de Cazalla. Esta actividad bianual 
intenta poner en valor la cultura del olivar en nuestra población y cuenta con el importante 
apoyo de OLEAND MANZANILLA OLIVE.

GESTIÓN DEL OLIVAR DE LA FINCA DEL CASTILLO

Este olivar de titularidad municipal es gestionado por el servicio de gestión de fi ncas de OLEAND 
MANZANILLA OLIVE que lo mantiene en perfecto estado y recolecta las aceitunas anualmente. 

Agricultura

Reforestación y recuperación de Km2 Carretera Los Santos

Balance de Gesti ón 2019-2023
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Cementerio “San 
José” y servicios 
funerarios
El cementerio sigue teniendo mejoras tanto en la construcción de nichos y osarios como en 
el mantenimiento del mismo. Se ha elaborado el proyecto para urbanizar toda la zona que en 
estos momentos es de tierra, generando espacio para 10 años de servicios funerarios.

Con respecto a los servicios funerarios, se ha aprobado una norma local donde el tanatorio 
debe estar abierto 24h cuando haya un difunto/a y la familia así lo estime. Con ello, se regula 
un servicio que hasta este año era en función de la disponibilidad de la empresa que gestiona 
el tanatorio. 

Durante este mandato desde el Ayuntamiento se ha venido manteniendo el diseño de una 
Policía Local con la intención de que sea muy próxima al ciudadano, intentando cubrir las 
máximas plazas posibles y dotando al cuerpo de los medios imprescindibles para realizar sus 
funciones e innovando en la prestación del servicio.

Para ello, se ha seguido reforzando la dotación de material para mejorar las telecomunicaciones, 
nuevos vehículos y materiales así del vestuario necesario para las labores diarias y manteniendo 
el cambio de imagen de los agentes. 

• Se han adquirido en propiedad los dos vehículos híbridos del servicio que anteriormente 
estaban en renting.  Además, se ha dotado de una moto eléctrica al servicio. 

• Se sigue dotando de material para la prevención del consumo de sustancias estupefacientes 
en los conductores. 

• Se ha creado la Unidad de Drones de la Policía Local de La Puebla de Cazalla con la 
adquisición de un dron de última generación que mejora las labores de vigilancia en 
muchos aspectos del día a día.

• Se están reforzando los recursos humanos con 3 agentes nuevos y se han creado las 
plazas de dos ofi ciales dentro del cuerpo, con ello y con el esfuerzo de la plantilla cuando 
escasea el personal, se sigue garantizando la presencia policial en las calles del municipio 
los 365 días al año y las 24 horas del día.

• Se apuesta muy fuerte por la colaboración de este cuerpo con los distintos centros escolares 
e institutos en materias como seguridad vial, prevención de consumo de sustancias 

Policía Local
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estupefacientes, prevención de uso y abuso de las nuevas tecnologías, la vigilancia en las 
entradas y salidas de escolares, programas de caminos escolares, absentismo escolar, 
exhibiciones de la unidad canina, aspectos referentes a la tenencia de animales, etc.

• Seguimos siendo un ejemplo de colaboración entre Guardia Civil y Policía Local, con líneas 
de actuación comunes, que redundan en una mayor prevención y consecución de objetivos 
en cuestiones de seguridad ciudadana. Además, seguimos realizando aprehensiones de 
estupefacientes en la localidad.

• Especial atención al trabajo y seguimiento en la lucha contra la violencia de género, con 
la protección de las víctimas, así como el control y seguimiento de sus agresores con 
mandato especial a las órdenes de alejamiento. Además, estamos adheridos al Programa 
VIOGEN para cumplir con esta labor.

• Seguimos realizando aprehensiones de estupefacientes en los últimos años, con cantidades 
muy elevadas que hicieron que no pudiesen salir al mercado con las repercusiones 
económicas y sociales que conllevarían.

• Se ha seguido adaptando todos los turnos a las necesidades de la totalidad de los 
eventos realizados, siendo estos en gran cantidad como son los conciertos de veranos, 
pruebas deportivas, salidas procesionales (Semana Santa, vía crucis, rosarios de la aurora, 
traslados de imágenes etc.), hechos que incrementan el número de servicios a realizar 
durante el año, especial mención tiene nuestra feria, donde con un importante esfuerzo 
del ayuntamiento observamos su evolución en positivo desde mayor seguridad, control y 
atención a moriscos y visitantes. 

• Especial mención también a la Policía Local en la pandemia. Además de su labor diaria, han 
acompañado en las desinfecciones, colaborado con todo lo que se hacía e informando a 
la población desde la cercanía en unos momentos de incertidumbre.

60

Tres nuevos agentes de Policia Local Entrega Dron Policía local
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Es un importante instrumento público, obligatorio y gratuito que establece las bases y los 
procedimientos para la inscripción, la selección de las personas demandantes y la adjudicación 
de las viviendas protegidas en el ámbito municipal con los principios de igualdad, transparencia, 
publicidad y concurrencia y de conformidad con lo dispuesto en las bases reguladoras de los 
Registros Públicos Municipales.

En estos últimos años se han contabilizado un total de 229 inscripciones como demandantes 
de viviendas.

Desde la Ofi cina de Vivienda se ayuda a la tramitación de subvenciones al alquiler de otras 
administraciones a los vecinos/as que lo precisan. En los últimos años se han ayudado a 
conseguir 34 subvenciones a vecinos y vecinas en las diferentes convocatorias publicadas.

Hemos puesto en marcha subvenciones locales para el alquiler con una dotación inicial de 
10.000€. Han sido 12 familias las benefi ciarias en esta primera convocatoria que continuará 
en los próximos años.

Registro municipal de demandantes de vivienda
protegida (RMDVP)

Subvenciones alquiler (Junta de Andalucía)

Subvenciones municipales al alquiler

La vivienda es un derecho universal, y por ello, su promoción y defensa son objetivos principales 
para Izquierda Unida. 

La ofi cina de Vivienda, surge como Registro Municipal de Demandantes de Vivienda Protegida, 
pero la amplitud de temas relacionados con la protección de la vivienda, el acceso a la misma, 
así como su rehabilitación y adecuación hacen que desde este departamento se gestionen 
un largo listado de gestiones encaminadas a asesorar y conseguir soluciones y ayudas, con el 
objetivo marcado al principio: “Derecho a una vivienda digna y adecuada”

Vivienda

Solar desti nado a vivienda de VPO
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Como se ha hecho referencia en el Área de Urbanismo se ha realizado la adquisición de terrenos “Mª 
Auxiliadora” junto al CEIP Inspectora Isabel Álvarez para crear un suelo de viviendas de promoción 
pública VPO con la intención de que se realicen a través de una cooperati va de viviendas.

Mirando al futuro: poniendo las bases
de la promoción pública de viviendas

Mantenimiento del CALLEJERO digital de Andalucía unifi cado (CDAU) y realización de inventarios sobre 
toponimia de asentamientos del Proyecto ITACA.

Otras gestiones de la ofi cina de vivienda

AVRA ti tular de las viviendas ubicadas en Molino Serio y Chorreadero siendo el Ayuntamiento el enlace 
entre sus inquilinos y la Agencia.

Intermediación con A.V.R.A.
(Agencia Vivienda y Rehabilitación de Andalucía) 

Asesoramiento e intermediación

La ofi cina de Vivienda municipal es el enlace entre Ciudadanía-Consejería de Fomento y vivienda, a 
través del Programa en Defensa de la Vivienda, haciendo el seguimiento de los casos. En septi embre de 
2022 cerró la Junta este servicio y desde el Ayuntamiento se sigue asesorando.

en materia de desahucios

El PMVS es una herramienta que, obligatoriamente, elaborarán y aprobarán los Ayuntamientos 
en coherencia con el Planeamiento Urbanístico y según lo establecido en el Plan Andaluz de 
vivienda y Suelo. El Ayuntamiento cuenta con un PMVS que fue aprobado en junio de 2018. En 
estos momentos se está realizando su REVISIÓN y ACTUALIZACIÓN.

Actualización Plan Municipal de Vivienda y Suelo
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Desde esta área se llevan a cabo diferentes tareas en materia de Juventud, todas ellas 
enfocadas hacia un ocio saludable, así como el desarrollo de programas de Mediación 
Escolar” en los centros educativos y “Proyectos Locales de juventud” que cada año llenan 
nuestro calendario de actividades.

CENTRO DE OCIO ALTERNATIVO “EL ENCUENTRO”

En el año 2020, durante la pandemia de Covid-19 y coincidiendo con el cierre del centro, 
desde el ayuntamiento se hizo una apuesta por la renovación de las máquinas recreativas 
lo cual agradecieron las personas usuarias. Además, hemos conseguido mantenerlo abierto 
durante más días, no sólo el fi n de semana, para que además de que tengan un lugar donde 
relacionarse, puedan hacer sus actividades grupales escolares.

MEDIACIÓN ESCOLAR

Este proyecto se ha llevado a cabo incluso en época de pandemia de Covid-19, ya que su 
principal misión es la resolución pacífi ca de confl ictos escolares.  Para ello, se da formación a 
“alumnos mediadores” a los cuales se les enseñan estrategias de resolución y solución de los 
confl ictos para que puedan mediar entre sus compañeros/as. 

PROYECTOS LOCALES DE JUVENTUD

Cada año se realiza un proyecto diferente, donde la principal función es promover un ocio 
sano mediante diferentes talleres (taller de radio, de lectura, de cine, de salud, de cocina 
saludable…), todos ellos teniendo como principal lugar de encuentro y participación en el “El 
Encuentro”.

REDES QUE GENERAN FUTURO

Se trata de un proyecto de concienciación sobre el cambio climático. Se lleva a cabo con 
alumnos de 3º ESO donde realizan un decálogo municipal en el que se desarrollan unos 
objetivos de desarrollo sostenible para el pueblo. Como fi nal, se realiza un encuentro con 
otros pueblos participantes, donde todos exponen y desarrollan su decálogo.

EL PLACER DE LEER

Se trata de un programa de fomento de la lectura, donde a cada participante se le entrega un 
libro para que lo lea, el cual después debatirán con el propio autor. Al cierre del programa, se 
realiza un encuentro con otros pueblos participantes, donde mediante juegos y actividades 
recreativas, se fomenta la adhesión a la lectura.

Además de todo lo anterior, hemos continuado con la apertura del Centro de Juventud 
Puebla Joven que dinamiza las actividades y asesora a jóvenes que lo necesitan en diferentes 
aspectos.

Juventud
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Desde IU en el área de salud se ha seguido apostando por la promoción de la salud y prevención 
de enfermedades. Realizando actividades enfocadas en estos aspectos y fomentando hábitos 
de vida saludables. 

Durante la pandemia de Covid-19 se ha mantenido un contacto estrecho con el Centro de 
Salud, apoyando y colaborando en todo lo que estaba en nuestra mano (como puede verse 
en el apartado COVID de este Balance de Gestión). 

Tras la aprobación del I Plan Local de Salud morisco hemos estado implementando sus medidas 
en nuestro pueblo. Paralelamente se ha trabajado desde la Estrategia para la Promoción de la 
Salud y Prevención en el SNS de la FEMP (Federación Española de Municipios y Provincias). 
Se trata de un programa a nivel estatal, con el que se pone a mano de los vecinos los recursos 
existentes en el municipio, quedando registrados en la página web: www.localizasalud.com

Además, se ha continuado apostando por los días de bienestar, donde se han realizado talleres 
para afrontar el estrés y la ansiedad, de reanimación cardiopulmonar básica y atragantamiento 
y de cocina saludable para familias.

Promoción de la salud

Aquaventura Morisca

Días del Bienestar
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Desde IU en el Área de Educación, hemos continuado con el objetivo de seguir mejorando 
nuestros centros escolares y sus entornos y realizando actividades educativas con el alumnado. 
Han sido unos años complicados en los centros educativos desde la pandemia debido a las 
normas COVID internas de cada centro, pero, poco a poco, se vuelve a la normalidad.

Las competencias en Educación por parte del Ayuntamiento son limitadas al mantenimiento y 
limpieza diaria del mismo. Aun así, hemos seguido mejorando los centros educativos públicos.

Educación

CEIP SAN JOSÉ

Sustitución de las ventanas de las aulas de infantil, arreglos en el comedor escolar y tareas de 
mantenimiento general del centro. Además, se ha cambiado todo el alumbrado a LED de las 
aulas y exterior.

CEIP SANTA ANA

Arreglos y mantenimiento general del Centro. Las aulas de infantil tuvieron un arreglo en sus 
techos. Además, se ha cambiado todo el alumbrado a LED de las aulas y exterior.

CEIP INSPECTORA ISABEL ÁLVAREZ

Se ha realizado la culminación de la obra del escenario fi jo con la colocación de barandillas, 
mejoras en el aula TEA del centro, urbanización de espacios que quedaban en tierra y un 
mantenimiento general de accesos y pintura. Además, se ha cambiado todo el alumbrado a 
LED de las aulas y exterior.

COLEGIO SAGRADO CORAZÓN

El colegio Sagrado Corazón ha seguido participando en todas las actividades municipales al 
igual que los públicos.

CENTROS ESCOLARES SEGUROS

En los horarios de entradas y salidas de los centros educativos locales se han regulado con 
respecto al tráfi co. Se han señalizado las intermediaciones de los colegios con señales de 
prohibición de acceso en coche minutos antes y después de las entradas y salidas de los 
colegios. Además, la Policía local lo vigila puntualmente. Debemos concienciar la peligrosidad 
de mezclar coches circulando y personas, así como buscar hábitos saludables al ir y venir del 
colegio andando.

Mejoras en centros escolares
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Desde el área de Educación se han realizado diversas actividades durante estos años tanto 
de forma independiente como en colaboración con otras áreas municipales:

• Plantación de árboles con el alumnado de 5º de Primaria.
• Concurso de poemas por el Día de Andalucía.
• Cuentacuentos sobre concienciación ambiental.
• Cuentacuentos coeducativos.
• Actividades de coeducación (actividades en torno al 8 de marzo y al 25 de noviembre).
• Curso monitor/a sociocultural.
• Programa agente tutor .
• Creación del Grupo WhatsApp “muévete compartiendo” (que fomenta el ahorro económico, 

de combustible, y contaminación, así como las relaciones interpersonales entre los/as 
moriscos/as) en trayectos en coche particular.

• Taller de educación emocional en los Centros Escolares.
• Taller salud mental con perspectiva de género en los Institutos.
• Concursos dibujos sobre el cuento “EL ARCOÍRIS QUE PERDIÓ LOS COLORES”.

Hemos seguido apostando por el aula abierta de mayores en colaboración con Servicios 
Sociales. Este programa va destinado a personas mayores de 55 años que reciben clases 
de profesores de la universidad Pablo de Olavide y, en ocasiones, profesores/as o ponentes 
locales. En estos años hemos doblado la dotación económica para continuar con el programa 
que tan buenos resultados está dando.

Hemos seguido manteniendo el CENTRO DE ADULTOS “Las Golondrinas“, colaborando con el 
gran número de alumnos/as dentro de todas sus modalidades.
Hemos seguido celebrando el Consejo Escolar Municipal. En este órgano que participan 
todos los centros escolares de La Puebla se decide, entre otros temas de su competencia, los 
días de libre disposición.

Actividades y programas del área de educación

ESPACIOS DE SOMBRA EN LOS COLEGIOS, EN MARCHA

Se ha planifi cado la instalación de espacios de sombra en el CEIP San José y CEIP Inspectora 
Isabel Álvarez, de manera similar al de CEIP Santa Ana, en estos momentos está en el proceso 
de contratación.

En estos años hemos terminado la obra de la Escuela Infantil situada en la C/Fernando de los 
Ríos. Se llamará, por elección popular, Escuela Infantil María Zambrano. En estos momentos 
está tramitándose su homologación y convenio de plazas. A la vez se está adquiriendo todo 
el mobiliario necesario para su puesta en marcha. Esta obra ha terminado a coste 0 para el 
Ayuntamiento, a base de buscar y conseguir subvenciones para construirla.

La futura escuela más cerca
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CONSEJO MUNICIPAL DE LA INFANCIA, UNA APUESTA LOCAL

El consejo está compuesto por 24 alumnos repartidos de igual manera en cada centro 
educativo y de 4º de primaria.  Es una herramienta para participar en la mejora del municipio 
y de conocer el Ayuntamiento por parte nuestros menores. 

APOYO A INSTITUTOS A LA OFERTA FORMATIVA DE LA LOCALIDAD

Desde el Área de Educación se ha continuado apoyando la oferta formativa dual existente 
con la cesión de un espacio para la Bodega del Ciclo Medio de Aceite y Vinos, así como la 
realización de prácticas de herrería y mantenimiento en los servicios públicos.

EN EL CONFLICTO EDUCATIVO Y PETICIONES PARA MEJORAR LOS CENTROS, SIEMPRE 
CON LOS PADRES Y LAS MADRES

En estos años hemos acompañado a padres y madres a resolver confl ictos en los servicios 
educativos como pérdida de profesores o recursos, tanto humanos como de infraestructuras, 
necesarios en los centros escolares.

LA PUEBLA DE CAZALLA MÁS INCLUSIVA

PICTOGRAMAS: Un pictograma es un sistema universal aumentativo o alternativo de la 
comunicación. Se han colocado pictogramas en edifi cios públicos y comercios de la localidad. 

PICTOGRAMAS TEAVIAL: Actividad iniciada en el CONSEJO MUNICIPAL DE LA INFANCIA junto 
con la Asociación TEAVIAL donde se pintan en los pasos de peatones locales las acciones 
que se deben realizar antes de cruzar (para, mirar, coche parado y cruzar).

Escuela Infanti l María Zambrano
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Desde Izquierda Unida en el área de Igualdad, tenemos un claro objetivo: Trabajar para 
concienciar en la igualdad y eliminar la violencia de género.

Seguimos manteniendo el Centro Municipal de Información a la Mujer con los servicios que 
allí se prestan donde disponemos de dos técnicas (Departamentos Jurídico y Departamento 
de Información y Dinamización). Además, se ha incorporado el servicio psicológico temporal 
a los servicios del área de igualdad.

El Departamento Jurídico han contabilizado hasta fi nales de 2022 más de 2.200 consultas y 
atenciones personalizadas que contemplan la información y el asesoramiento sobre Derechos 
de la Mujer, Tramitaciones de procedimientos de Justicia gratuita Divorcio, Guarda y custodia, 
Impago de pensiones, Orientación para la creación de empresas, Ayudas de administraciones, 
Información sobre asociaciones de Mujeres, etc…)

El Departamento de Información y Dinamización diseña el programa Anual de actividades 
y Acciones del CMIM que se concentran principalmente en las campañas de los meses de 
Marzo y Noviembre, con motivo de la conmemoración del “Día Internacional de la Mujer” y “Día 
Internacional de la eliminación de la Violencia hacia las mujeres”. 

Además, se han realizado actividades dirigidas a todos los sectores poblacionales:

• Curso de Violencia de género en mujeres mayores dirigido a personal del Servicio de 
Ayuda a domicilio.

• Las actividades del proyecto “Caminando hacia la igualdad” con actividades en centros 
educativos, personas mayores, LGTBI, Sexualidad, teatros, punto violeta en la Feria 2022, 
etc.

• I carrera San Silvestre contra la Violencia de género, uniendo deporte y valores de igualdad.
• Se está realizando el PLAN DE IGUALDAD DEL AYUNTAMIENTO.
• Escuela de Navidad buscando la conciliación familiar y laboral en las vacaciones de 

navidad de los menores.
• Espacio de Igualdad en la Biblioteca Municipal.

Igualdad

68#un68#un68 pasomás

VioGen es el Sistema de Seguimiento Integral en los casos de Violencia de Género,
dependiente del Ministerio del Interior. Se trata de una de las Medidas de Protección Integral 
contra la Violencia de Género. En La Puebla de Cazalla disponemos de dos Policías locales 
que realizan estas labores.

Programa de VioGen 



69

2019-2023Balance de Gestión

Curso de Inglés A1 Curso a auxiliares ayuda a domicilio SAT

Curso uso de Drones para agricultura

Charla a estudiantes de Mabel Lozano

Mural a la mujer rural

Bodega del IES Federico García Lorca, 

espacio cedido por el Ayuntamiento
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Desde IU hemos trabajado la formación en diferentes aspectos, desde la homologación 
continua de nuestros centros formativos como la realización de cursos propios y solicitados a 
otras administraciones.

En el año 2022 se realizó un Curso de Inglés A1, un curso de Aplicación Práctica de uso 
de Drones a la agricultura de precisión y un curso de Simulación de Empresas, formación 
becada durante 6 meses.

En el 2021 se organizaron actividades formativas como “claves para acceder a una licitación 
Pública” y “Publicidad y Marketing Digital en el Sector Agroindustrial”.

En el año 2020 y utilizando el método de teleformación se realizaron los cursos como 
decoración, Diseño y Escaparatismo, Simulación de Empresas, Webinar Asesoramientos 
grupales a pymes comerciales y artesanas y Encuentro virtual “el emprendimiento no se 
queda invisible”.

En 2019, las actividades formativas organizadas fueron un curso sobre Aspectos Generales 
del RETA. Novedades 2019, las II Jornada de Apoyo a la Hostelería con clases magistrales 
de cocina, un curso sobre Instalación y Mantenimiento de instalaciones térmicas, un curso 
sobre Community Manager en la Web 2.0 y redes Sociales y curso sobre Creación, promoción 
y Comercialización de Experiencias de turismo rural.

TALLER DE EMPLEO “LA PUEBLA CUIDA”

Este 2023 va a volver a desarrollarse en nuestro pueblo un Taller de Empleo denominado 
“La Puebla cuida” que formará en Atención sociosanitaria a personas dependientes en 
instituciones sociales y la teleasistencia a 15 alumnos/as menores de 30 años. 

AULA MENTOR, UNA FORMA ÁGIL DE FORMARSE

En estos años se ha conseguido disponer de un nuevo servicio: el Aula mentor. Es una 
formación abierta, libre y a distancia a través de Internet en colaboración con del Ministerio de 
Educación con tutorización personalizada dirigido a personas mayores de 18 años y consta 
de un extenso catálogo de cursos.

Formación
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Es un servicio gratuito que atiende de media al mes a 500 personas en nuestro pueblo. 
Asesora y realiza trámites muy importantes para sus usuarios/as diariamente como ser ofi cina 
Acreditadora de certifi cado digital o cl@ve permanente y servicios TIC de acceso libre y 
gratuito.

En el centro Guadalinfo se realiza formación a diferente tipo de usuarios/as como pueden ser 
niños, usuarios del Centro Ocupacional o Aula de Mayores. Además, es el centro desde donde 
se gestiona el Aula Mentor.

Desde el Centro Guadalinfo se asesora y ayuda a tramitar todo tipo de becas, por ejemplo, en 
el Curso Escolar 2021/2022 se tramitaron 473.

Además, se prestan servicios gratuitos para solicitar vida laboral, Certifi cados (SEPE, Tributarios 
y Catastrales), Citas previas (SAE, SAS, ITV…).

Desde el Ayuntamiento seguimos protegiendo a las personas consumidoras a través de la 
Ofi cina Municipal de Información a la persona Consumidora de La Puebla de Cazalla (OMIC). 
Desde 2019 a 2022 han sido atendidas más de 1.600 personas para consultas, reclamaciones, 
quejas, denuncias y peticiones de informaciones varias sobre temas de consumo. 

Desde la OMIC hemos seguido realizando campañas de consumo en épocas concretas 
como de rebajas, festividades, feria, Navidad,etc, así como otras recomendaciones en materia 
de consumo que van surgiendo, según la necesidad del momento.

La OMIC no solo asesora y tramita quejas o reclamaciones: Hemos seguido realizando 
actividades en material de consumo como en Taller Ocupacional con el objetivo de dotar de 
más recursos de defensa a las personas usuarias en su papel como persona consumidora 
activa en la localidad y programas de radio sobre distintos temas de consumo, nuestras 
campañas puestas en marcha, los nuevos cambios en el sistema tarifario energético, etc. y se 
ha continuado la elaboración de folletos y otros materiales explicativos sobre distintos temas 
actuales de consumo para su difusión física y digital. Además, se ha realizado el I Concurso 
de Creaciones Artísticas sobre Consumo con la participación de los centros escolares 
municipales.

Hemos colaborado anualmente con el Aula Abierta de Mayores de la UPO donde se profundiza  
en temas de consumo. También se ha expuesto información sobre etiquetado, huella ecológica 
y  compras saludables en espacios públicos.

Se ha creado y puesto en marcha la Ordenanza Municipal de Consumo donde se ha regulado 
todas nuestras funciones y actividades y se persigue alcanzar un consumo más justo, 
responsable y crítico en nuestra localidad por el bien de todas las personas que vivimos en La 
Puebla de Cazalla.

Guadalinfo

Consumo
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Duatlon morisca.

Escuela de Navidad Inauguración ampliación Hogar del Pensionista

Reunión con el hospital de Osuna pidiendo 

pediatra para la localidad 

Suit José Menese. Hospedería Casa Molino La Cilla

Vista Pati o HospederíaZona Infanti l Paseo Bohórquez

Reconocimiento a servicio Ayuda a Domicilio

Balance de Gesti ón 2019-2023
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Proyecto remodelación Colegio en Kenia

Curso sobre el uso del móvil para personas mayores
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Donación de cama arti culada a Hermandad de los Dolores

Caseta Municipal reformada

Entrega de restos de personas represaliadas a familiares

2019-2023Balance de Gesti ón

Proyecto remodelación Colegio en Kenia Mediación Escolar

#unpasomás

Curso sobre el uso del móvil para personas mayores
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Duatlon morisca.

Día Mundial de los derechos de los consumidores

Nuevo Alumbrado Parque del Corbones

Jornadas de Patrimonio

Redes que Generan futuroActi vidades Día de San Antón

Cerramiento Parque Manuel AzañaVisita del alcalde a la residencia tras el confi namiento

Balance de Gesti ón 2019-2023
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Premio Educaciudad

Conferencia Mujer y Deporte
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I Carrera de la Mujer

IV Jornadas de Art Brut

Medalla de plata a la Responsabilidad Social Penitenciaria

2019-2023Balance de Gesti ón

Premio Educaciudad Nichos cementerio
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Conferencia Mujer y Deporte
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